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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

CAGED: CONTRATAÇÕES 
EM FEVEREIRO SUPERAM 
ÍNDICE PRÉ-PANDEMIA 
NO SUDOESTE
Dados do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), apresentado pelo 
Ministério do Trabalho e Previdência, apontam 
comportamento de solidificação dos postos de 
trabalho formal no Sudoeste. Índices obtidos 
em fevereiro de 2022, são melhores do que no 
mesmo período de 2020, quando não tinha sido 
declarada a pandemia de covid-19. PÁG. 8

Cai a obrigatoriedade das máscaras

Dois anos presentes na rotina da população, devido a pandemia de 
covid-19, as máscaras deixam de ser obrigatórias no Paraná. Decreto 
estadual que desobriga o uso do item em áreas fechadas começa a 
vigorar nesta quarta-feira (30). Na esteira da decisão do governador 
Ratinho Junior, o prefeito de Pato Branco, Robson Cantu, também 
assinou documento que vigora desde ontem (29). PÁGS. 6 E 11

Grupo Pato Tênis 
é homenageado 
no Legislativo PÁG. 3

Estudantes se 
manifestam contra 
ensino a distância PÁG. 4
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Oito 
municípios 
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integram 
o Caixa 
d’Água Boa 
em 2022 PÁG. 7

Homem é 
assaltado no 
centro de 
Pato Branco PÁG. 14

Pato participa da 
Etapa Nacional da 
Copa Mundo do 
Futsal Sub-21 PÁG. 15

Rodinei Santos
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Alep
O deputado Luiz Fernando Guerra protocolou na As-

sembleia Legislativa do Paraná (Alep), na sessão de se-
gunda-feira (28), um requerimento solicitando ao dire-
tor-presidente da Fomento Paraná, Heraldo Alves das 
Neves, a reabertura da linha de crédito Banco do Empre-
endedor Taxistas para manutenção e renovação da frota.

Segundo o parlamentar essa linha de crédito será 
destinada à compra de veículos utilizados na prestação 
de serviços de táxi nos municípios paranaenses, para 
adaptação destes veículos ao uso de gás natural veicu-
lar e também para atender pessoas com dificuldades de 
mobilidade. A iniciativa atende uma demanda formulada 
pela Federação dos Taxistas e Transportadores de Passa-
geiros do Paraná (FECAVREP), através de seu presiden-
te Luiz Maldonado Marthos, que representa a categoria 
que conta com cerca de 15 mil taxistas no Estado.

O deputado requereu para que, a exemplo da oferta 
anterior, o acesso possa vir a ser feito por meio da rede 
de Agentes de Crédito disponível em mais de 260 pontos 
de atendimento no Estado, nas Agências do Trabalhador, 
Salas do Empreendedor, Associações Comerciais e Em-
presariais, e outras entidades.

O parlamentar destaca no expediente a defesa do re-
torno desta política pública de incentivo financeiro para 
a categoria, com juros acessíveis e prazos de carências 
capazes de promover a melhoria da qualidade do atendi-
mento e condições dos taxistas. “Reiteramos que o cré-
dito especial é um instrumento apto e identificador da 
necessidade de apoiar e garantir aos taxistas a oportu-
nidade de melhorar a frota e aperfeiçoar o serviço ofer-
tado”, afirmou.

Gás Natural
Quanto ao Gás Natural o pedido do deputado bus-

ca o resgate da Linha Fomento GNV destinada a finan-
ciar a instalação de equipamentos e conversão para uso 
de Gás Natural Veicular em veículos utilizados em ativi-
dades empreendedoras, tais como prestação de serviços, 
entregas e representação comercial.

“Considerando-se que a linha de crédito Banco do 
Empreendedor Taxista é uma ação de Governo na área 
da responsabilidade social e com capacidade de pro-
mover incremento na economia através da geração de 
emprego e renda, além de permitir aos pequenos em-
preendedores o aperfeiçoamento de seus serviços com 
garantia de maior segurança aos usuários, parabenizo a 
atuação da FECAVREP, que representa aproximadamen-
te 15 mil taxistas ativos no Estado e coloco-me à disposi-
ção para representar as demandas da categoria junto ao 
Governo do Estado”, concluiu o deputado Luiz Fernando 
Guerra, no documento aprovado e encaminhado para a 
Fomento Paraná.

Deputado solicita 
retorno da linha 
de crédito para 
taxistas

Deputado Luiz Fernando Guerra, autor do requerimento

Dálie Felberg/Alep

Agência Senado
A Comissão Mista de 

Orçamento (CMO) aprovou 
na terça-feira (29) um pro-
jeto de lei do Congresso Na-
cional (PLN 2/2022) que 
permite ao Poder Executi-
vo reduzir os tributos so-
bre combustíveis sem que 
seja obrigado a compensar 
a perda de arrecadação. A 
matéria também adapta a 
Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) de 2022 às no-
vas regras para pagamento 
de precatórios e possibilita 
o bloqueio de despesas dis-
cricionárias.

O relatório do deputa-
do Juscelino Filho (União-
-MA) foi lido na CMO pelo 
senador Carlos Fávaro (PSD-
-MT). O texto segue agora 
para análise do Plenário do 
Congresso.

O PLN 2/2022 altera a 

LDO de 2022 (Lei 14.194, 
de agosto de 2021). De 
acordo com a proposição, o 
Poder Executivo não precisa 
compensar a perda de recei-
ta com a redução de tributos 
incidentes sobre operações 
com biodiesel, óleo diesel, 
querosene de aviação e gás 
liquefeito de petróleo, deri-
vado de petróleo e de gás 
natural. Pela regra anterior, 
a compensação precisaria 
ocorrer por meio de aumen-
to de receitas ou redução de 
despesas.

O presidente Jair Bolso-
naro sancionou neste mês a 
Lei Complementar 192, que 
prevê a incidência por uma 
única vez do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) sobre com-
bustíveis, com base em alí-
quota fixa por volume co-
mercializado. A proposta 

também isenta os combus-
tíveis da cobrança de PIS e 
Cofins ao longo deste ano, o 
que deve gerar uma perda 
de arrecadação de R$ 16,59 
bilhões em tributos federais, 
de acordo com o Ministério 
da Economia.

Precatórios
A maior parte dos dis-

positivos do PLN 2/2022 
busca regular o pagamento 
de dívidas judiciais. O texto 
exige uma programação or-
çamentária específica para 
que o contribuinte possa 
usar precatórios para quitar 
dívidas com o poder públi-
co. A mesma regra vale para 
o encontro de contas entre 
as pessoas jurídicas de direi-
to público.

A Secretaria de Orça-
mento Federal (SOF) deve 
informar o limite para o pa-

gamento de precatórios, e 
os órgãos centrais de plane-
jamento e orçamento do Po-
der Judiciário devem indicar 
a relação dos precatórios a 
serem pagos em 2022. Após 
o recebimento dessas infor-
mações, a SOF deve ajustar 
as dotações destinadas ao 
pagamento de precatórios, 
por meio da abertura de cré-
ditos adicionais.

Bloqueio
O texto original do PLN 

2/2022 admitia o bloqueio 
de dotações orçamentárias 
discricionárias (definidas 
pelo Poder Executivo), além 
das emendas de comissão 
e de relator-geral do Orça-
mento. O deputado Jusceli-
no Filho emendou o projeto 
e manteve apenas a previ-
são de bloqueio para as do-
tações discricionárias.

Comissão aprova projeto que 
facilita redução de imposto 
sobre combustível

Carlos Fávaro, que leu relatório do projeto, e a presidente da CMO, Rose de Freitas, na reunião de terça

eDilson roDrigues/AgênciA senADo
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Capital aniversariante
Curitiba completa 329 anos como a cidade com um 

dos melhores indicadores de saneamento do País. Na ca-
pital do Paraná, 100% da população urbana é abastecida 
com água tratada e quase 98% têm acesso à rede coleto-
ra de esgoto, sendo que 100% do esgoto coletado é trata-
do. Segundo o ranking divulgado pelo Instituto Trata Bra-
sil, Curitiba é considerada a segunda capital do Brasil em 
saneamento.

Sem máscara
O governador Ratinho Júnior assinou o decreto que 

libera a circulação de pessoas sem máscaras em locais in-
ternos. O novo decreto mantém a orientação para a Se-
cretaria de Estado da Saúde regulamentar o uso em al-
guns espaços internos, como transporte público, espaços 
de saúde e clínicas, com caráter de recomendação. A me-
dida já está em vigor.

Circulação do vírus
No Paraná, quase 80% da população está com a co-

bertura vacinal completa e mais de 4 milhões de pesso-
as receberam a dose de reforço. Também houve redução 
no número de mortes e de casos mais graves da doença. 
A média móvel de casos caiu 54% em relação há duas se-
manas e a média de mortes diminuiu 75% no mesmo pe-
ríodo.

Concursos públicos
Proposta dos deputados Luiz Claudio Romanelli 

(PSD) e Hussein Bakri (PSD) que prevê a continuidade dos 
concursos públicos estaduais suspensos em razão da pan-
demia foi sancionada. “O serviço público precisa manter o 
atendimento adequado aos paranaenses. É uma exceção. 
Para ser retomado, o concurso tem que ter a edição de um 
ato específico motivado. Não é para qualquer concurso e 
por qualquer razão”, disse o deputado Romanelli.

Obras urbanas
O Secretário Sandro Alex anunciou a liberação de R$ 

200 milhões para execução de obras urbanas em 104 
municípios do Estado, como pavimentações, ciclovias, ter-
ceiras faixas, duplicação, recapeamento de asfalto, entre 
outros. Esses recursos integram o programa de desenvol-
vimento sustentável dos municípios, de olho na Agenda 
2030, garantindo melhor qualidade de vida nos municí-
pios.

Nova Ferroeste
O Governo do Paraná está em posse do Estudo de 

Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental, o EVTEA, 
do projeto da Nova Ferroeste. O estudo apontou que a 
Nova Ferroeste vai gerar mais de 300 mil empregos di-
retos e indiretos em 65 anos. A conexão entre Cascavel 
e Foz do Iguaçu vai permitir a integração com o Para-
guai e a Argentina, tornando o estado uma central logís-
tica da América do Sul. As audiências públicas previs-
tas para abril.

Peças no encaixe
O chefe da Casa Civil, João Carlos Ortega, recebeu o 

líder do governo Jair Bolsonaro, deputado federal Ricardo 
Barros (PP), a presidente estadual do PP, deputada Maria 
Victoria, e o deputado federal Pedro Lupion para tratar da 
composição das chapas para a Assembleia Legislativa do 
Paraná e Câmara Federal. A conversa, que ocorreu no Pa-
lácio Iguaçu, ajustou as alianças pró Ratinho Jr (PSD) para 
o pleito de outubro.

Vagas ampliadas
Os membros do Órgão Especial do Tribunal de Justi-

ça do Estado do Paraná (TJ-PR) irão votar a proposta que 
autoriza o preenchimento de dez cargos de desembarga-
dor no próximo dia 11. Dos 25 desembargadores que in-
tegram o Órgão Especial, 11 já votaram favoravelmente à 
proposta, que pode custar mais de R$ 12 milhões ao ano. 
Atualmente, o TJ conta com 120 desembargadores.

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

O Grupo Pato Tênis foi 
homenageado com Moção 
de Aplausos na sessão or-
dinária de segunda-feira 
(28), da Câmara Municipal 
de Pato Branco, pela promo-
ção do 1° Aberto de Tênis 
de Pato Branco, realizado 
nos dias 19 a 21 de novem-
bro do ano passado, como 
forma de divulgar e promo-
ver a modalidade de tênis de 
campo na cidade.

O vereador Joecir Ber-
nardi (PSD) foi o autor da 
homenagem, e o Aberto foi 
um dos maiores torneios 
já realizados na região. O 
evento contou com  195 
atletas inscritos em 11 ca-
tegorias, que contemplaram 
crianças dos 3 anos, na ca-
tegoria Mini-tênis, até atle-
tas de 70 anos, inscrito na 
categoria Master, vindos de 
19 cidades diferentes do 
Paraná, Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina, além de atle-
tas que vieram do Paraguai.

Confirmando a impor-
tância do evento, na cate-
goria profissional masculi-
na, o Aberto recebeu atletas 
de alto nível, como o para-
guaio Federico Gonzalez, 
que em 2020 jogou a Copa 
Davis, e que nessa oportu-
nidade representou Seleção 
Paraguaia.

Também, o atleta Fa-
bricio Neis, que já esteve no 
ranking 96 da ATP, ou seja, 
esteve entre os 100 melho-
res do mundo. Na catego-
ria profissional feminina, 
teve a presença de Thamna 
Diaz, atleta paraguaia, qua-
tro vezes campeã do Para-
guai Open; assim como, lnaê 
Costa, Campeã Sulamerica-
na Juvenil, em 2021.

Na proposição da home-
nagem, o vereador relatou o 
histórico do Grupo Pato Tê-
nis, contando que ele iniciou 
suas atividades no início de 
2021, sendo uma associa-
ção formada por cerca de 20 
praticantes da modalidade, 
com o intuito de fomentar 
a prática do tênis de cam-
po, com um projeto social 
de excelência no município. 
Assim como formar um gru-
po para representar a cida-
de de Pato Branco em jogos 
regionais, estaduais e nacio-
nais, nas categorias juvenil e 
amador. Toda a diretoria tra-
balha de forma voluntária, 
atuando em dois eixos prin-
cipais de trabalho, o “Projeto 
Tênis para a Vida” e o “Equi-
pe de Competição Juvenil”.

Para a Vida
Atualmente, o Projeto 

Tênis para Vida atende 25 
crianças e adolescentes, com 
idade entre 10 e 17 anos, 

selecionadas pela Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social de Pato Branco. Além 
das aulas de tênis, o projeto 
oferece cursos profissiona-
lizantes, auxilia na inserção 
dos adolescentes no mer-
cado de trabalho e celebra 
aniversários e datas come-
morativas, a fim de auxiliar 
na formação da identidade.

De acordo com o gru-
po, o projeto oferece trans-
porte, uniforme, calçados e 
lanches para os participan-
tes. Na iniciação à prática 
esportiva do tênis de cam-
po, é uma ferramenta de 
desenvolvimento cognitivo, 
emocional, físico, afetivo e 
social, que contribui para 
o acesso a direitos e para a 

ressignificação de valores, 
tanto na vida pessoal, quan-
to social. O Projeto é desen-
volvido em parceria com 
os acadêmicos do curso de 
Educação Física, do Centro 
Universitário de Pato Bran-
co (Unidep).

Competição 
Juvenil

O segundo eixo do gru-
po é a Equipe de Competição 
Juvenil, que tem o intui-
to de disputar as principais 
competições de rendimen-
to – nível infanto-juvenil, de 
8 a 18 anos – da Federação 
Paranaense de Tênis (FPT) e 
Confederação Brasileira de 
Tênis (CBT).

Atualmente, a equi-
pe é composta por 7 atle-
tas e, conforme os orga-
nizadores, a intenção é 
levá-los em, pelo menos, 
duas competições mensais, 
para terem experiência em 
jogos. “Assim como pontu-
ar nos rankings regionais e 
nacional para, futuramen-
te, termos atletas convoca-
dos para representar o es-
tado e o paiís em grandes 
competições. Em 2021, o 
Pato Tênis conseguiu levar 
a equipe para apenas uma 
etapa do Paranaense, mas 
a equipe fez bonito jogando 
de igual com grandes equi-
pes e chegando a uma semi-
final, da categoria 16 anos, 
masculina”.

AssessoriA/CMPB

Grupo Pato Tênis é 
homenageado no Legislativo

A homenagem ocorreu na sessão ordinária de segunda-feira (28)
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Redação
A Feijoada em favor do 

Lar dos Idosos São Francis-
co de Assis, realizada no úl-
timo dia 19 de março, ren-
deu R$23.701,54. A direção 
do lar agradece a Cantu Ali-
mentos, a Novicarnes, Gran-
ja Real, Panificadora Cravo e 
Canela, Igreja Matriz – Co-
munidade patobranquen-
se; Família Rotária, Abrace, 
Irdes, Paróquia São Pedro; 
Lucio Marin; Grupo Center 
Supermercados e Gráfica 
Kamaro.

Segundo informa-
ções da organização, fo-
ram comercializados 700 
ingressos de feijoada que 
renderam R$ 28 mil; 12 
marmitas de feijão ao valor 

de R$360,00; ingressos na 
hora a R$480,00 e houve o 
recebimento de R$100,00 
em doação em dinheiro. 
As despesas totalizaram 
R$5.238,48, permitindo um 
resultado de R$23.701,52.

A presidente do lar, 
Leonilde Bonamigo, refor-
ça a necessidade do apoio 
da comunidade regional 
para manutenção do Lar 
até que haja a condição 
para que a instituição te-
nha condições de buscar 
mais recursos públicos. 
“Estamos buscando a ade-
quação da estrutura para 
o atendimento dos requi-
sitos para obtenção de re-
cursos”, detalha ela ressal-
tando que, enquanto isso, 

o apoio mais forte da co-
munidade é fundamental.

Leila Zanini, coordena-
dora administrativa da paró-
quia agradece os envolvidos 
na iniciativa e enfatiza que 
existe um grupo maravilho-
so de voluntários que está 
continuamente auxiliando 
na feijoada. “É uma inicia-
tiva que só faz bem para a 
nosso Lar que está, de fato, 
precisando.”

Frei Evandro Balestrin 
agradece também a quem 
consome cotidianamente a 
feijoada e colabora numa 
causa maior: a do acolhi-
mento de nossos idosos, 
algo encampado pela pa-
róquia e pela sociedade de 
Pato Branco.

“Somos gratos aos que, 
de bom coração, ajudam di-
reta e indiretamente o Lar 
dos Idosos. A feijoada con-
tinua precisando de apoio 
com insumos, voluntários e 
a ajuda de nossa gente”.

Próxima data
A próxima feijoada be-

neficente do Lar dos Ido-
sos São Francisco de As-
sis será realizada no dia 
23/04, um sábado. Os in-
gressos estão sendo vendi-
dos na Casa Canônica pelo 
valor de R$40,0. A porção é 
suficiente para duas pesso-
as. Na data do evento, a reti-
rada dos pratos será feita no 
Pavilhão São Pedro, a partir 
das 11h30.

Artistas são premiadas 
em competição circense
Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Três artistas da Laiane Pereira Companhia de Dan-
ça Aérea foram premiadas recentemente no Brasil Circus 
Festival, competição de arte circense realizada nos últi-
mos dias 26 e 27 de março em Salto, São Paulo.

A artista Eduarda Castelo conquistou o primeiro lu-
gar no tecido acrobático, categoria solo adulto, com a 
nota 9.7, e a artista Giulia Geron ficou com o primeiro 
lugar no tecido acrobático na categoria solo juvenil ge-
ral, com nota 9.87. Aline Schermer conquistou o tercei-
ro lugar no tecido acrobático juvenil solo, com nota 9.36.

A competição é voltada para modalidades de acroba-
cias áreas, e envolveu artistas de várias regiões do Brasil 
que participaram de disputas de tecido acrobático, lira, 
faixa e trapézio. Foram pelo menos 80 apresentações 
nos dois dias de festival.

O grupo que representou Pato Branco era formado 
por sete artistas, que competiram nas categorias adulto e 
juvenil. Laiane Pereira, coordenadora da equipe, diz que 
a participação superou as expectativas. “A gente foi com 
a intenção de competir e convencer, porque o nível esta-
va bastante alto. Ficamos muito felizes, pois fomos mui-
to elogiadas”, avaliou.

O resultado rendeu um convite para participar de 
mais dois eventos: o Festival de Dança e Artes Circen-
ses (Aéreos), de Valinhos, São Paulo, programado para 
Junho, e a segunda edição do Brasil Circus Festival, que 
deve acontecer em setembro.

Segundo Laiane, a participação dependerá do le-
vantamento de recursos. A viagem para Salto foi custe-
ada pelas receitas de uma apresentação promovida ain-
da em março no Teatro Sesi. Na ocasião, o grupo contou 
com o apoio da Atlas Eletrodomésticos e da Lam Chico-
tes Elétricos.

Comitiva que representou Pato Branco no Brasil Circus Festival

ARquiVo PessoAl

Feijoada ajuda a manter o Lar dos Idosos

Nelson da Luz Junior
nelson@diariodosudoeste.com.br

Um grupo de estudan-
tes e pais de alunos do Colé-
gio Estadual de Pato Branco 
(CEPB), realizou uma mani-
festação na tarde desta ter-
ça-feira (29), contra as aulas 
na modalidade de ensino a 
distância (EAD), promovidas 
em algumas disciplinas dos 
cursos técnicos do chamado 
Novo Ensino Médio.

A mobilização aconte-
ceu em frente a escola. Com 
cartazes, os jovens apre-
sentaram suas reivindica-
ções, e questionaram a efi-
ciência desta modalidade 
de ensino para o curso. “A 
gente não está aprendendo 
nada. Simplesmente chega 
um monitor na nossa sala e 
liga a TV. A gente não apren-
de, não tem prova. O trimes-
tre está quase terminando e 
não fizemos nenhuma ava-

liação ainda. A gente precisa 
de um professor, assim não 
tem como aprender”, disse a 
estudante Isabela Siega.

A modalidade a distân-
cia é utilizada na aplicação 
de disciplinas específicas 
da formação técnica de cur-
sos como os de nível médio 
em Administração e Desen-
volvimento de Sistemas. As 
aulas nessa modalidade são 
ministradas pela Unicesu-
mar, universidade contrata-
da pelo governo.

De acordo com Júnior 
Santos, pai de aluno, os es-
tudantes chegaram ao ano 
letivo com a expectativa 
das novidades do Novo En-
sino Médio, que não foi cor-
respondida. “Eles passaram 
a pandemia com aulas em 
casa, chegam aqui e se de-
param novamente com a te-
levisão. Eles estão desmoti-
vados”, disse uma mãe que 
esteve no protesto.

As disciplinas da Base 
Nacional Comum Curricular, 
seguem sendo ministradas 
presencialmente por profes-
sores do Estado. As aulas por 
videochamada são assistidas 
em um televisor, com o acom-
panhamento presencial de 
um monitor. Pais e estudan-
tes ouvidos pelo Diário ques-
tionaram sobre a formação 
técnica dos monitores para 
realizar a função de interme-
diar as aulas. Os estudantes 
também relataram ter ouvi-
do dos profissionais reclama-
ções sobre falta de motivação 
e baixas remunerações.

Estado
Por e-mail, a Secretaria 

da Educação e do Esporte 
(SEED), informou que o ob-
jetivo da oferta de aulas por 
videochamada é aumentar 
o número de vagas de edu-
cação profissional e técnica 
no Paraná, seguindo as me-

tas dos planos nacional e es-
tadual de educação. “Em al-
guns municípios menores e 
nas zonas rurais, não exis-
te quantidade suficiente de 
profissionais habilitados 
para ministrar determina-
das disciplinas técnicas”, diz 
ainda a mensagem da SEED, 
para justificar a adoção.

A secretaria disse ain-
da que está em diálogo com 
a Unicesumar para acompa-
nhar o trabalho dos monito-
res, que tem a responsabi-
lidade de fazer a gestão da 
sala de aula e mediar a rela-
ção entre alunos e professo-
res. “Qualquer atividade que 
fuja a esse padrão é inacei-
tável tanto para a secretaria 
quanto para a parceria”, diz 
ainda o texto.

O Diário entrou em con-
tato com a Unicesumar, mas 
não obteve resposta dos 
questionamentos até o fe-
chamento desta edição.

Estudantes se manifestam 
contra aulas a distância

NelsoN dA luZ JuNioR/diáRio do sudoesTe

Protesto aconteceu em frente a escola, e contou com a participação de pais e mães de alunos
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Alunos de Pato Branco vão trocar 
livros e cartas com crianças africanas
Informe publicitário

Na semana passada, a Es-
cola Crescer recebeu a equi-
pe da Atuação Global, uma 
associação que atua em 8 pa-
íses que falam a Língua Por-
tuguesa, entre África e Ásia e 
incluindo o Brasil. Sua atua-
ção é ampla, com programas 
e projetos que estão dentro 
do contexto educacional.  

Entre eles, conta a pro-
fessora Juliana Pompeo 
Helpa, o programa Educa-
ção por Princípios trabalha 
a formação de professores 
que atuam em escolas ou 
projetos de contraturno es-
colar, oferecendo cursos, as-
sessoria pedagógica e pro-
duzindo materiais didáticos 
e paradidáticos.

Juliana, que já foi 14 
vezes para o continente 
africano, em suas andan-
ças percebe que as princi-
pais diferenças entre os pa-
íses africanos e o Brasil são 
a cultura, o aspecto socioe-
conômico e a espiritualida-
de. “O que nos une é a Lín-
gua Portuguesa. Apesar de 
o sotaque desses países ser 
mais parecido com o dos 
portugueses, devido à colo-
nização, nós falamos a mes-
ma língua. Porém, a cultura 
é diferente. E os aspectos so-
cioeconômicos também. Nós 
nos deparamos com uma re-
alidade muito contraditória 
na África”, conta.

A associação atua em si-
tuações de extrema vulne-
rabilidade social ou extre-
ma pobreza, e avalia que, 
mesmo que no Brasil aten-
dam crianças dentro deste 
contexto, existe uma gran-
de diferença socioeconômi-
ca entre alguém em vulnera-
bilidade social no Brasil e no 
continente africano.

“Outra diferença é a ma-
neira como eles processam e 
professam a sua fé. Muitas 
vezes elas divergem da nos-

sa realidade, aqui, no Bra-
sil, mas sempre aprendemos 
muito com eles”, pondera. 

Juliana conta que para 
implementar o programa 
Educação por Princípios, ela-
borado pela Atuação Glo-
bal, e deixá-lo bem conso-
lidado no país, leva alguns 
anos. “A nossa equipe viaja 
e permanece cerca de três a 
quatro semanas em cada lo-
cal, tempo em que oferece 
um curso de formação para 
equipes locais, além de re-
crutar uma rede de parce-
rias. Quando voltamos de 
viagem, continuamos traba-
lhando com essas pessoas 
de forma remota, acompa-
nhando o desenvolvimento 
do programa no país com 
reuniões online”, explica.  
Em Guiné-Bissau, diz, o gru-
po iniciou o projeto em 
2014, e hoje conta com uma 
rede bem consolidada de 

40 escolas. “Nosso objeti-
vo agora é que os professo-
res africanos escrevam seu 
próprio material ao invés de 
utilizar os desenvolvidos no 
Brasil, mas isso demora bas-
tante”, fala.

Já em São Tomé e Prín-
cipe, o projeto está apenas 
no início, com apenas uma 
escola parceira. “Mas nós 
não desistimos até formar 
uma rede de parcerias locais 
consolidada”. 

Além do Educação por 
Princípios, a associação pos-
sui diversos outros progra-
mas, como Educação para a 
Vida e Ensino para a Vida. A 
Atuação Global também tra-
balha com projetos de pre-
venção de abuso sexual, de 
prevenção ao uso de drogas, 
além de uma parceria com o 
Ministério dos Direitos Hu-
manos do Governo Federal, 
desenvolvendo o progra-

ma Vem Viver, para com-
bater a letalidade infantoju-
venil no Brasil, onde atuam 
em 12 estados, nas cinco re-
giões do país. “São mais de 
3 mil crianças atendidas só 
na área social, além de es-
tarmos em outros contextos 
também”.

Leitura e Aventura
Para as crianças da Es-

cola Crescer, Juliana trouxe 
um outro olhar sobre uma 
cultura que elas não conhe-
cem e também sobre uma 
realidade socioeconômica 
muito diferente das que elas 
vivem. “É preciso despertar 
essas crianças para elas sa-
berem que há um propósi-
to para suas vidas. Nosso ob-
jetivo principal é que eles 
se vejam como alguém que 
pode fazer algo, mesmo que 
seja simples, para ajudar ou-
tra criança”, fala.

No caso da Escola Cres-
cer, os alunos vão participar 
do projeto Leitura e Aventu-
ra. “As crianças vão doar li-
vros e escrever cartas e nós 
vamos levar tudo isso para 
esses outros contextos. De-
pois, vamos mandar uma 
resposta para escola, promo-
vendo uma conexão cultural 
para ampliar os horizontes 
das crianças.  

A coordenadora da Es-
cola Crescer, Franciele Hac-
court Cavalheiro, conta que 
o objetivo de apresentar esse 
projeto aos alunos é torná-
-los líderes, mas também ser-
vos, sabendo que precisam 
fazer a diferença no mundo, 
amando e ajudando o próxi-
mo. “Nós falamos que a Cres-
cer é uma escola de amor. A 
partir dos princípios que en-
sinamos na escola, os alunos 
vão levá-los para a sociedade, 
tanto para quem está próxi-

mo deles quanto os que estão 
longe, nesse caso, na África”, 
avalia a coordenadora.

A partir desse momento, 
depois das palestras da equi-
pe da Atuação Global, os alu-
nos vão colocar em prática 
tudo o que eles escutaram 
e aprenderam. “Eles vão se 
comunicar, através de car-
tas, com os alunos de fora 
do Brasil. Para nós, é uma 
forma de trazer para a prá-
tica o que ensinamos sobre 
servir a amar ao próximo, e 
isso se torna um hábito para 
a vida”, finaliza.

Quem deseja conhecer 
mais sobre o trabalho da as-
sociação ou mesmo contri-
buir de alguma forma com 
esse trabalho basta acessar o 
site atuacaoglobal.com.br. Lá 
é possível encontrar todas as 
informações necessárias, in-
clusive como abrir um dos 
projetos na sua cidade. 

Os alunos da Escola Crescer aprenderam sobre a cultura e a realidade socioeconômica das crianças da África

Artesanatos, 
objetos e 

fotografias 
da África 

que foram 
compartilhados 
com alunos da 
Escola Crescer
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Mulheres Urbanas: pato-branquenses 
participam de evento em alusão 
ao Dia da Mulher

Assessoria
Nesta terça-feira (29), a Prefeitura de 

Pato Branco realizou o evento Mulheres Ur-
banas, em alusão ao Dia Internacional da 
Mulher, celebrado em 8 de março. O en-
contro reuniu cerca de 600 mulheres pa-
to-branquenses, que debateram sobre o au-
tocuidado e a rotina diante da casa, filhos, 
empresas e sociedade.

“Foi um evento muito positivo, onde ti-
vemos a oportunidade de lembrar o quanto 
avançamos enquanto mulheres na socieda-
de e, também, celebrar por tudo que con-
quistamos. O Dia da Mulher é todo dia, toda 
hora, todo momento! E a roda de conversa 

sobre autocuidado, as danças, as apresenta-
ções artísticas e culturais ofereceram nos-
sos vínculos e salientaram muito isso”, ava-
lia a secretária de Assistência Social, Luana 
Varaschim Perin.

“Muitas vezes a mulher atua em diver-
sas tarefas de frente, cuidando da casa, fa-
mílias, carreira e às vezes esquece de cui-
dar de si mesma. Então a nossa proposta 
foi de abordar o tema de autocuidado para 
que a mulher olhe para dentro de si e pro-
cure, encontre em si os elementos para a 
felicidade para que elas tenham uma vida 
com propósito e significado”, explica   a 
secretária.

Marcilei Rossi
marcilei@diariodosudoeste.com.br 

Após a publicação do 
decreto 10.596/2022 do 
Governo do Estado, no fi-
nal da manhã da terça-fei-
ra (29), o prefeito de Pato 
Branco, Robson Cantu, assi-
nou digitalmente o decreto 
9.187, que estabelece ade-
quações às medidas restriti-
vas de combate a covid-19.

No texto que foi publi-
cado em Diário Oficial dos 
Municípios do Paraná ain-
da na tarde de ontem, e de 
forma física em Diário Ofi-
cial hoje (30), existe a con-
sideração da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde apontando 
o momento atual da pande-
mia no município e a capaci-
dade de resposta do sistema 
de saúde.

O documento fala em 
queda de 96,4% do núme-
ro de casos confirmados, em 
comparação com o período 
de 31 de janeiro a 6 de feve-
reiro deste ano, quando fo-
ram confirmados 1.882 ca-
sos, e na semana de 21 a 27 
de março deste ano, 66 ca-
sos foram confirmados.

A retirada da obrigato-
riedade do uso de máscaras 
como medida de preven-
ção contra a covid-19 em 
locais fechados, tem no en-
tanto, alguns apontamen-
tos, ou seja, as máscaras se-
guem sendo obrigatórias 
em “serviços de saúde, tais 
como unidades de saúde, 
hospitais, farmácias, clíni-
cas, consultórios e labora-
tórios”, ainda segue sendo 
exigido o uso de máscara 
para “pessoas com sinto-

mas virais, em ambientes 
abertos e fechados.”

O decreto ainda reco-
menta “a utilização de más-
cara facial em veículos de 
transporte coletivo”, ao mes-
mo tempo em que dá desta-
que à manutenção de outras 
medidas sanitárias necessá-
rias para o enfrentamento 
da pandemia.

Obrigatoriedade 
A obrigatoriedade do 

uso das máscaras em Pato 
Branco entrou em vigor em 
8 de abril de 2020, através 
do decreto nº 8.646, como 
forma de evitar a transmis-
são comunitária (que era o 
temor naquele momento) da 
covid-19. A medida foi to-
mada após recomendação 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), do Ministério 
da Saúde e da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa).

O Município foi o pri-
meiro do País a estabelecer 
o uso do dispositivo. E des-
de já, e também levando em 
consideração a falta de al-
guns insumos médicos, ̶ o 
que também implica em re-
cordar a escassez de más-
caras N95 e PFF2 ̶, o tex-
to do decreto estabeleceu o 
uso de máscaras de tecido, 
contudo, seguindo regras, 
como dupla camada de pano 
e uso individual.

Mais tarde, já em 21 de 
maio de 2020, o decreto nº 
8.686, alterou o decreto do 
uso de máscara estabelecen-
do multa para pessoas físi-
cas e jurídicas que descum-
prissem a normativa.

Na ocasião foi fixado 

multa de uma Unidade Pa-
drão Fiscal do Paraná (UPF/
PR) a cinco UPF/PR, para 
pessoas físicas que não 
cumprissem o decreto, para 
as pessoas jurídicas a pena 
podia variar de 20 a 100 
UPF/PR.

 O novo documento 
também tratava dos casos 
de reincidência, e previa a 
duplicação dos valores das 
multas.

Cenário da época
Ainda no início da pan-

demia, ̶ que teve o primei-
ro caso suspeito declara-
do em Pato Branco em 17 
de março de 2020 e a pri-
meira confirmação quatro 
dias após ̶, no momen-
to em que o uso de másca-
ra foi declarado obrigatório 
no município, a Secretaria 

de Saúde, alegando deman-
da técnica ficou um período 
sem divulgar dados diários.

Contudo, tendo por 
base os dados do Portal da 
Transparência, em 2 de abril 
de 2020, no município eram 
confirmados três casos, dois 
pelo Laboratório Central do 
Paraná (Lacen/PR) e um em 
laboratório particular.

Quando o Município 
voltou a divulgar dados diá-
rios da pandemia, em 20 de 
abril de 2020, os casos con-
firmados já eram 14; os des-
cartados, 118; os recupera-
dos, 16; os suspeitos, 83 e 
um óbito por complicações 
provocadas pela doença já 
havia sido registrado.

Nesta época o municí-
pio realizava ações de entre-
ga de máscaras para a po-
pulação mais carente, como 

forma de prevenção até 
mesmo de outras doenças 
respiratórias. 

Naquela ocasião a vaci-
nação contra a covid-19 era 
ainda distante, fato que so-
mente se concretizou com a 
aplicação da primeira dose 
em uma profissional de 
saúde, em 20 de janeiro de 
2021.

Nos dias que se segui-
ram, quase que em conta 
gotas os imunizantes foram 
chegando ao município e as 
doses foram sendo aplicadas 
no restante da população.

Momento atual
Agora, no momento em 

que as máscaras deixam de 
ser obrigatórias, dados do 
Boletim Diário Coronaví-
rus, da Secretaria de Saú-
de divulgados na ontem, 

apontam que desde o pri-
meiro caso, ̶ em 21 de 
março de 2020, até 29 de 
março de 2022 ̶, 23.870 
pessoas contraíram a doen-
ça; 23.477, pessoas se re-
cuperaram. Neste período 
também foram realizados 
59.968 testes, que foram 
descartados.

Da segunda quinzena 
de março de 2020, até ago-
ra são 316 mortes registra-
das por complicações pro-
vocadas pelo vírus.

No entanto, o que levou 
o Município a flexibilizar o 
uso da máscara é atribuído 
a queda de 96,4% do núme-
ro de casos confirmados e 
a atual taxa de transmissão 
corresponde a 0,08.

Também foi levado em 
consideração o fato de que 
87,54% da população es-
timada do município rece-
beu a primeira dose de imu-
nizante; 89,28% a segunda 
dose e 50,83% da dose de 
reforço.

Conforme o Diário do 
Sudoeste divulgou na ter-
ça-feira, entre a popula-
ção mais jovem (de 5 a 11 
anos), e última faixa etária 
ser preconizada pelo Plano 
Nacional de Vacinação con-
tra a Covid-19, 5.348 já re-
ceberam a primeira dose, e 
1.490 completaram o es-
quema vacinal com duas 
doses. Esta população é de 
8.443 habitantes.

Ainda neste momento, o 
Município segue aplicando 
doses de reforço para a po-
pulação acima de 18 anos e 
agora se prepara para quar-
ta dose, em idosos acima de 
80 anos.

Pato Branco flexibiliza o uso de 
máscaras em locais fechados
Medida foi tomada faltando poucos dias para completar dois anos do uso de máscaras, como item 
de enfrentamento a pandemia de covid-19

Obrigatoriedade do uso das máscaras estava prestes a completar dois anos 

RODINEI SANTOS



diariodosudoeste.com.br    30 de março de 2022 regional A7

Assessoria
A Secretaria de Saúde de Verê tinha em 

seu cronograma a aplicação da 2ª dose de 
vacina para crianças de 5 a 11 anos de ida-
de, nos dias 22 e 25, terça e sexta-feira, da 
semana passada.

No entanto, devido uma servidora ter 
positivado para a doença neste período, o 
que resultou em seu afastamento das ativi-
dades, a Secretaria estabeleceu novo calen-
dário de vacinação.

Assim, nesta quarta-feira (30), a vacina-
ção deste público está marcada para o perí-

odo das 13h30 às 16h30, no posto NIS-1.
Segue sendo necessário apresentar a 

carteirinha de vacina com a Dose 1 ou com-
provante, CPF ou cartão SUS e obrigatório o 
uso de máscara. Será fornecido declaração 
de comparecimento para escola. Não é ne-
cessário pegar senhas e formar fila, pois há 
doses disponível para todos.

Ainda de acordo com a secretaria, as 
crianças que têm agendamento de 2ª dose de 
vacina anti-covid-19 para 1º de abril, a pro-
gramação segue mantida. O local é a sala de 
vacina do posto NIS-1, das 13h30 às 16h30. 

Vacinação de crianças contra a covid-19 
será retomada em Verê

Redação com assessoria
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Uma reunião realizada 
na manhã de ontem (29) no 
gabinete do prefeito de Sau-
dade do Iguaçu, Darlei Tren-
to, o comitê de enfrentamen-
to à covid-19 decidiu liberar 
o uso de máscaras faciais 
em todo o território muni-
cipal, tanto em ambientes 

fechados quanto abertos, 
públicos ou privados, co-
mercial ou escolar para to-
das as idades.

O decreto liberando o 
uso de máscara, deve ser 
publicado em Diário Oficial 
nesta quarta-feira (30), e as-
sim, entrando em vigor ime-
diatamente.

De acordo com o setor 
de comunicação de Saudade 

do Iguaçu, a medida foi to-
mada em análise a realidade 
epidemiológica local, levan-
do em conta o baixo número 
de casos da doença no mu-
nicípio, considerando ainda 
a situação epidemiologia do 
Estado do Paraná.

Ainda foi observado 
que municípios vizinhos 
como Chopinzinho, Candói 
e Laranjeiras do Sul, já de-

sobrigaram o uso da más-
cara como medida de en-
frentamento a pandemia de 
covid-19.  

O Município também 
faz a ressalva de que esta-
dos como Santa Catarina 
e Minas Gerais e o próprio 
Distrito Federal já flexibili-
zaram o uso.

Contudo, não são to-
dos os casos que a másca-

ra facial deixa de ser obri-
gatória. No decreto a ser 
publicado deve haver a 
ressalva de que, profissio-
nais, colaboradores, ser-
vidores e empregados pú-
blicos, nas unidades de 
saúde, bem como aos pa-
cientes no cumprimento 
dos protocolos de saúde 
e aos indivíduos que apre-
sentarem sintomas respi-

ratórios/covid-19, deve-
rão fazer uso de máscara, 
tanto em ambientes aber-
tos como fechados.

Desde que os primeiros 
casos de covid-19 foram ob-
servados no Brasil, no início 
de 2020, mais de 650 pes-
soas morreram. Em Saudade 
do Iguaçu, foram 17 mortes 
por complicações provoca-
das pela doença.

Saudade do Iguaçu libera o uso de máscara facial

AEN
Os municípios de Boa 

Esperança do Iguaçu, Bom 
Sucesso do Sul, Coronel Vi-
vida, Mangueirinha, Nova 
Esperança do Sudoeste, Sal-
gado Filho, Santo Antônio 
do Sudoeste e Santa Izabel 
do Oeste, todos os Sudoeste, 
integram uma lista de 51 lo-
calidades paranaenses que 
firmaram convênio com a 
Sanepar e Secretaria da Jus-
tiça, Família e Trabalho (Se-
juf) para a continuidade do 
programa Caixa d’Água Boa 
em 2022.

A assinatura foi na se-
gunda-feira (28), no Palácio 
Iguaçu, com a presença do 
vice-governador, Darci Pia-
na. Ao todo de acordo com 
o Estado, serão beneficia-
das 1.500 famílias, tendo 
um investimento de R$ 3,93 
milhões.

O projeto conta com o 
apoio do Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento 
(BID) e foi vencedor, no ano 
passado, do prêmio ODS da 
Rede Brasil do Pacto Global 
na área do setor público.

“É um programa ex-
traordinário, de um alcan-
ce social incrível. Apoio so-
cial que é uma das grandes 
marcas do governo Ratinho 
Junior. Essa ação se soma a 

tantas outras, como as tari-
fas sociais de água e energia 
elétrica e o cartão Comida 
Boa, que ajuda a qualificar 
a alimentação dos parana-
enses mais vulneráveis”, res-
saltou Darci Piana.

Lançado em 2019, o 
programa é uma parceria 
entre Sanepar e a Sejuf para 
doação e instalação de cai-
xas d’água em casas de pa-
ranaenses em situação de 
vulnerabilidade social e já 
atendeu 4 mil famílias em 
143 municípios.

Para isso, foram feitas 
parcerias também com pre-
feituras, Corpo de Bombei-
ros, Polícia Militar e empre-
sas privadas. “Às vezes não 
temos noção de como esse 
programa ajuda a vida de 
uma família. É mais quali-
dade, água potável em casa, 
armazenada sem a necessi-
dade de sair por aí com bal-
de na mão. Isso se reflete em 
mais higiene, mais saúde, 
mais qualidade de vida”, co-
mentou o vice-governador.

Parceria
De acordo com a pro-

posta, a Sanepar disponibili-
za uma caixa d’água de 500 
litros e um kit de instalação. 
Já a Sejuf oferece subsídio 
financeiro de R$ 1 mil para 

viabilizar a instalação e tam-
bém o treinamento de como 
fazê-la.

 “Queremos levar este 
projeto para o maior núme-
ro possível de municípios. 
Ter água em casa é funda-
mental para a saúde, a hi-
giene e a alimentação”, 
afirmou o secretário da 
Justiça, Família e Trabalho, 
Ney Leprevost, destacando 
que o Caixa d’Água Boa é 
uma das estratégias do Go-
verno do Estado para com-
bater a pobreza.

Diretor-presidente da 

Sanepar, Claudio Stabi-
le reforçou a importância 
do projeto e a parceria da 
companhia com os municí-
pios. “A Sanepar tem uma 
importante função social e 
um compromisso com o go-
verno e municípios de levar 
saúde para todo o Estado. 
Esse projeto consegue me-
lhorar a vida das famílias e é 
muito importante para a Sa-
nepar fazer parte dessa me-
lhoria”, disse.

 “Vamos tornar esse 
projeto permanente para 
que possa chegar ao maior 

número de paranaenses 
possível”, completou.

“São famílias que real-
mente precisam, um recur-
so bem empregado, que re-
força a sensibilidade deste 
governo”, acrescentou o pre-
feito de Boa Esperança do 
Iguaçu, na região Sudoeste, 
Givanildo Trumi, o Giva.

Público alvo
Para participar do Cai-

xa d’Água Boa as famílias 
precisam atender cumulati-
vamente aos seguintes cri-
térios: residir em municí-

pio que possua contrato de 
concessão ou programa vi-
gente com a Sanepar; resi-
dir em domicílio abasteci-
do pela Sanepar e que não 
possua caixa d’água; possuir 
renda de até meio salário 
mínimo nacional por pes-
soa; estar inscrita no Cadas-
tro Único para Programas 
Sociais do governo federal e 
encontrar-se em situação de 
vulnerabilidade social, con-
forme o Índice de Vulnerabi-
lidade das Famílias (IVFPR) 
do Programa Nossa Gente 
Paraná.

Municípios do Sudoeste fazem parte do 
Caixa d’Água Boa em 2022

Premiado, programa Caixa D’Água Boa vai beneficiar 1,5 mil paranaenses de 51 municípios em 2022 

José Fernando ogura/aen
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Esta semana, o Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea) divulgou um mo-
vimento de consolidação na retomada do 
mercado de trabalho no Brasil. Para tal pon-
deração, o instituto levou em consideração 
os da Pesquisa Nacional de Amostras de Do-
micílios Contínua (PNAD Contínua), do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Nessa terça-feira (29), os índices reve-
lados pelo Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged), apresentado 
pelo Ministério do Trabalho e Previdência 
confirmou esse movimento de solidificação 
dos postos de trabalho formal no Sudoeste.

Levando em consideração os núme-
ros atingidos em fevereiro de 2020, — mês 
que antecedeu a declaração de pandemia de 
covid-19 —, com os dados de fevereiro de 
2022, é possível observar um melhor de-
sempenho dos 42 municípios do Sudoeste, 
no comparativo. 

Em fevereiro de 2020, o saldo da gera-
ção de emprego formal de todos os municí-
pios da região chegou a 1.513, já no mesmo 
período deste ano, foi de 1.630. Vale des-
tacar que no segundo mês de 2021, foi ob-
servado o melhor desempenho de emprego 
formal durante todo o período da pandemia. 

Naquele mês, 2.208 pessoas foram contra-
tadas com carteira de trabalho assinada. 

No segundo mês de 2020, Pato Bran-
co liderava na geração de emprego formal 
na região, com a abertura de 419 postos, e 
Francisco Beltrão era o segundo maior ge-
rador com 284. Neste ano, os dois municí-
pios seguem figurando como os melhores 
saldos, contudo, Francisco Beltrão regis-
trou 446 novos postos de trabalho, enquan-
to que Pato Branco, 245. Com o desempe-
nho do mês, Francisco Beltrão figura como 
o 10º município paranaense na geração de 
emprego.

Quem permaneceu na terceira coloca-
ção na geração de emprego nas duas oca-
siões foi Palmas, em fevereiro de 2020, fo-
ram 173 postos e no mesmo período deste 
ano, 237. O município que fechou 2021, 
com saldo de 91 postos de trabalho fecha-
dos, teve seu melhor desempenho nos últi-
mos meses, observado em janeiro de 2022, 
quando criou 401 postos. 

Francisco Beltrão
Das 446 novas vagas de trabalho ofer-

tadas em Francisco Beltrão, mais da metade 
foram no setor de serviços, 286 no total. O 
segundo segmento que mais empregou foi a 
indústria, 111; seguido de construção civil, 
23; comércio, 21 e agropecuária, 5.

A maioria das contratações, 281, foram 

de pessoas do sexo feminino, enquanto que, 
165 do sexo masculino.

Ainda com relação ao perfil socioeco-
nômico, 215 das pessoas contratadas pos-
suem Ensino Médio completo, seguido de 
122 com Ensino Superior completo. Jovens 
com idade de 18 a 24 anos, representaram 
167 das contratações no município.

Pato Branco
Em Pato Branco, o setor do comércio 

foi quem mais empregou em fevereiro de 
2022, 69 trabalhadores, seguido de servi-
ços, 68; indústria, 58; construção civil, 50. A 
agropecuária não teve saldo.

Foram contratadas 126 pessoas do sexo 
feminino no período, e 119 do masculino.  

Com relação ao perfil socioeconômico, 
122 das pessoas contratadas possuem Ensi-
no Médio completo, seguido de 51 com En-
sino Fundamental incompleto. Jovens com 
até 17 anos, representaram 104 das contra-
tações no município.

Palmas
Em Palmas, a indústria foi o setor que 

mais empregou em fevereiro de 2022, 95 tra-
balhadores, seguido de agropecuária, 77; co-
mércio, 33; serviços, 20 e construção civil, 12.

Foram contratadas 151 pessoas do sexo 
masculino no período, e 86 do feminino.  

Com relação ao perfil socioeconômico, 
138 das pessoas contratadas possuem En-
sino Médio completo, seguido de 47 com 
Ensino Médio incompleto. Jovens com ida-
de de 18 a 24 anos, representaram 107 das 
contratações no município.

Paraná
O Paraná foi o estado que mais gerou 

empregos formais no Sul do País em feve-
reiro. Foram 28.506 postos de trabalho com 
carteira assinada no mês. O saldo é resulta-
do de 169.870 admissões e 141.364 demis-
sões. Santa Catarina criou 28.484 e o Rio 
Grande do Sul 25.908. No ranking nacional, 
apenas São Paulo (98.262) e Minas Gerais 
(36.677) tiveram desempenho melhor no 
período. Sozinho, o Paraná abriu mais vagas 
que duas regiões inteiras do Brasil: Nordes-
te (28.085) e Norte (12.727).

No acumulado dos dois primeiros me-
ses do ano, o Estado tem saldo de 47.804 
postos abertos, ficando atrás apenas de 
São Paulo (142.513) e Santa Catarina 
(51.906). 

Os dados do Caged revelam que em fe-
vereiro o setor de serviços foi o que mais 
se destacou no Paraná, com a abertura de 
19.709 vagas. Aparecem na sequência in-
dústria (3.264), comércio (2.596), constru-
ção (1.518) e agropecuária (1.419).

Contratações formais em fevereiro superam 
patamar pré-pandemia no Sudoeste 

O setor de serviços, foi o que mais empregou em fevereiro em Francisco Beltrão

2020 2021 2022
Janeiro - 1.899 1.152
Fevereiro 1.513 2.208 1.630
Março -11 865 -
Abril -3.273 673 -
Maio -633 847 -
Junho 346 680 -
Julho 1.168 379 -
Agosto 1.115 1.097 -
Setembro 1.512 1.295 -
Outubro 1.434 854 -
Novembro 1.007 594 -
Dezembro -1.039 -2.034 -

Saldo da geração de emprego no Sudoeste

Fonte: Caged

2020 2021 2022
Janeiro - 1.899 1.152
Fevereiro 1.513 2.208 1.630
Março -11 865 -
Abril -3.273 673 -
Maio -633 847 -
Junho 346 680 -
Julho 1.168 379 -
Agosto 1.115 1.097 -
Setembro 1.512 1.295 -
Outubro 1.434 854 -
Novembro 1.007 594 -
Dezembro -1.039 -2.034 -

Saldo da geração de emprego no Sudoeste

Fonte: Caged

Ari DiAs/AEN
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Prefeitura de Francisco 
Beltrão atualiza Plano de 
Resíduos Sólidos
Assessoria

O Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Só-
lidos (PGIRS) é uma das exigências da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos (PNRS), Lei nº 12.305/2010. Os planos de 
resíduos sólidos devem abranger o ciclo que se inicia desde 
a geração do resíduo, com a identificação do ente gerador, 
até a disposição final ambientalmente adequada dos rejei-
tos, passando pela responsabilização do setor público, titu-
lar ou concessionário, do consumidor, do cidadão e do setor 
privado na adoção de soluções que minimizem ou coloquem 
fim aos efeitos negativos para a saúde pública e para o meio 
ambiente em cada fase do “ciclo de vida” dos produtos.

Em Francisco Beltrão, desde 2012 a prefeitura vem 
atendendo a PNRS, sendo que naquele ano elaborou um 
diagnóstico da gestão de resíduos do município. Neste 
ano de 2022 os técnicos da secretaria municipal de Meio 
Ambiente estão realizando estudos técnicos e levantando 
dados ligados a todos os tipos de resíduos gerados no mu-
nicípio, diagnosticando as responsabilidades de cada ge-
rador e da sua destinação final.

O levantamento diz respeito desde a geração de rejei-
tos domiciliares, da limpeza pública, da coleta seletiva, dos 
resíduos especiais, da situação do aterro sanitário munici-
pal, entre outros, com dados quantitativos e projeções de 
soluções futuras para a gestão dos resíduos sólidos.

A secretaria tem diversos técnicos com formações di-
dáticas, como engenheiros ambientais, biólogos, geógra-
fos e engenheiros químicos com conhecimento e total ca-
pacidade para elaborar esse estudo técnico. De acordo 
com Vilmar Rigo, diretor da secretaria, “essas informa-
ções são de vital importância para os planejamentos fu-
turos no que diz respeito as estruturas que serão neces-
sárias para a execução das ações e atividades voltadas a 
gestão de resíduos sólidos do município”.

Redação
redacao@diariodosudoeste.com

A Câmara Municipal de Clevelândia 
aprovou a Lei Nº 2772/2022 que autoriza 
o município a repassar o rateio de valores 
residuais do Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação e Valorização dos 
Profissionais da Educação – Fundeb.

Com isso, a administração pública do mu-
nicípio pagará aos profissionais da educação 
escolar básica que integram a folha de pa-
gamento no exercício de 2021, profissionais 
com vínculos contratual ou institucional efeti-

vo e profissionais em regime temporário. 
O pagamento do benefício deve ser fei-

to com o saldo financeiro do Fundeb no 
exercício de 2021, até 10% do total. O va-
lor total investido na valorização dos profis-
sionais foi de R$ 700mil e, segundo a pre-
feita Rafaela Losi, “Esse valor é um direito e 
nossos profissionais merecem, mais do que 
nunca, esse rateio. Vivenciamos um momen-
to extremamente delicado nesses últimos 
anos, uma pandemia que assolou o municí-
pio e o mundo todo. Nossa gestão está com-
prometida com a valorização profissional e 
cidadã dos nossos munícipes”.

Clevelândia autoriza pagamento de 
benefício a profissionais da educação

Assessoria
O prefeito de Vitori-

no, Marciano Vottri recebeu 
nessa terça-feira (29), no 
Palácio do Iguaçu em Curiti-
ba, a autorização do Gover-
no do Estado para conveniar 
obra de asfalto ligando o pe-
rímetro urbano a comunida-
de de Fartura. O valor auto-
rizado é de R$ 3,5 milhões

O Secretário de Estado 
de Infraestrutura e Logís-
tica, Sandro Alex entregou 
ao Município a autorização 
para conveniar a pavimenta-
ção asfáltica. Serão 5,3 km 
de asfalto construídos com 
investimentos via Secretaria 
de Infraestrutura e Logísti-
ca (Seil). Ao Município cabe-
rá o aporte da contrapartida 

da obra.
Segundo Vottri, esta é 

uma “obra esperada pela 
comunidade e que vai fa-
cilitar muito o escoamento 
da produção agrícola”. Ain-
da para ele, vias públicas 
que unem o rural e o urba-
no “são sinônimo de pro-
gresso, desenvolvimento e 
de uma vida melhor para as 

pessoas”, finaliza.
Para Márcio Tibes, vi-

ce-prefeito e secretário de 
Agricultura de Vitorino, 
a obra “beneficiará todos 
os agricultores da região, 
que trabalham com grãos 
e com leite. Também serão 
beneficiadas as comunida-
des de Santo Antônio e Alto 
Caçador”.

Autorizado convênio 
asfalto na comunidade 
Fartura em Vitorino

Divulgação

Trecho que será pavimentado é de 5,3 km



Indicadores Econômicos: elaboração da agência
Dossiê:Dinheiro. Fone: (41) 99632-7866

Índices em % out nov dez jan fev mar ano 12m 

INPC (IBGE) 1,16 0,84 0,73 0,67 1,00 - 1,68 10,80

IPCA (IBGE) 1,25 0,95 0,73 0,54 1,01 - 1,56 10,54

IPCA-15 (IBGE) 1,20 1,17 0,78 0,58 0,99 0,95 2,54 10,79

IPC (FIPE) 1,00 0,72 0,57 0,74 0,90 - 1,65 10,33

IGP-M (FGV) 0,64 0,02 0,87 1,82 1,83 - 3,68 16,12

IGP-DI (FGV) 1,60 -0,58 1,25 2,01 1,50 - 3,55 15,35

IPA-DI (FGV) 1,90 -1,16 1,54 2,57 1,94 - 4,56 17,38

IPC-DI (FGV) 0,77 1,08 0,57 0,49 0,28 - 0,77 9,30

INCC-DI (FGV) 0,86 0,67 0,35 0,71 0,38 - 1,10 11,97

jan fev mar
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
FGTS (%) 0,2466 0,2466 0,2466
UPC 23,54 23,54 23,54
TAXA SELIC ANUAL: 11,75%

Facultativo
Contribui com 20% sobre qquer valor entre R$ 1.212,00 (R$
242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: é preciso calcular o valor da taxa
para cada intervalo de salário, e depois somar os va lores obti-
dos. 

EMPREGADOR  Pessoas físicas e empresas não optantes do
Simples pagam uma taxa de 12%

BASE (R$) Alíquota Parc. a
% deduzir

Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36

Deduções: a) Assalariados: 1-R$ 189,59 por dependente;
2 - pensão alimentícia; 3 - contribuição à Prev. Social; 4 - R$
1.903,98 por aposentado a partir de 65 anos; 5 - contri bui ções
à previdência privada e aos Fapi pagas pelo contribuinte; b)
Carne Leão: itens de 1 a 3 mais as despesas escrituradas no
livro-caixa.

Período POUP POUP REMUN
ANTIGA NOVA BÁSICA

28/1 a 28/2 0,5480   0,5480   0,0478
1/2 a 1/3 0,5000   0,5000   0,0000
2/2 a 2/3 0,5000   0,5000   0,0000
3/2 a 3/3 0,5000   0,5000 0,0000
4/2 a 4/3 0,5000   0,5000  0,0000
5/2 a 5/3 0,5000   0,5000   0,0000
6/2 a 6/3 0,5000   0,5000   0,0000
7/2 a 7/3 0,5000   0,5000 0,0000
8/2 a 8/3 0,5000   0,5000  0,0000
9/2 a 9/3 0,5000   0,5000 0,0000
10/2 a 10/3 0,5000   0,5000  0,0000
11/2 a 11/3 0,5000   0,5000   0,0000
12/2 a 12/3 0,5000   0,5000   0,0000
13/2 a 13/3 0,5000   0,5000 0,0000
14/2 a 14/3 0,5000   0,5000  0,0000
15/2 a 15/3 0,5000   0,5000   0,0000
16/2 a 16/3 0,5000   0,5000   0,0000
17/2 a 17/3 0,5000   0,5000 0,0000
18/2 a 18/3 0,5000   0,5000  0,0000
19/2 a 19/3 0,5000   0,5000 0,0000
20/2 a 20/3 0,5000   0,5000  0,0000
21/2 a 21/3 0,5000   0,5000   0,0000
22/2 a 22/3 0,5000   0,5000   0,0000
23/2 a 23/3 0,5000   0,5000 0,0000
24/2 a 24/3 0,5000   0,5000  0,0000
25/2 a 25/3 0,5000   0,5000   0,0000
26/2 a 26/3 0,5000   0,5000   0,0000
27/2 a 27/3 0,5000   0,5000 0,0000
28/2 a 28/3 0,5000   0,5000  0,0000
1/3 a 1/4 0,5976 0,5976 0,0971
2/3 a 2/4 0,6304 0,6304 0,1298

TR MÊS % ano 12 m

Janeiro/22 0,06 0,06 0,06
Fevereiro/22 0,00 0,06 0,06

Fonte: Sinduscon/PR e Sinduscons regionais - R8N
R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Noroeste 1.994,53 2.012,15 0,88 1,93 22,67
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

SOJA - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Paranaguá 191,00 -7,3% -3,5%
Ponta Grossa 186,00 -6,5% -4,6%
Maringá 183,00 -8,0% -8,5%
Cascavel 183,00 -8,0% -8,5%
Sudoeste 185,00 -7,5% -8,0%
Guarapuava 184,00 -8,0% -8,0%

MILHO - saca 60kg
Paranaguá 98,00 -9,3% 6,5%
Sudoeste 90,00 -10,0% -9,1%
Cascavel 87,00 -12,1% -12,1%
Maringá 87,00 -12,1% -12,1%
Ponta Grossa 88,00 -11,1% -11,1%
Guarapuava 87,00 -12,1% -12,1%

TRIGO - saca 60kg

PRAÇA R$ SEM 30 d.
Curitiba 109,00 -4,4% 10,1%
Ponta Grossa 104,00 -6,3% 6,1%
Maringá 103,00 -5,5% 7,3%
Cascavel 106,00 -4,5% 10,4%

SALÁRIO FAMÍLIA 2021
- 
Salários até R$ 1.503,25  51,27  

Venc.: empresas 18/02, pes.físicas 15/02, emp. do més ticos 06/02. Atraso gera multa 4% a 100%+juros.

Empresário/empregador

Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$ 1.212,00
(R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59), através de GPS

Autônomo
1) Quem só recebe de pessoas físicas: recolhe por carnê 20%
sobre os limites de R$ 1.212,00 (R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$
1.417,44). 

2) Quem só recebe de pessoas jurídicas: a empresa recolhe
11%  sobre o máximo de R$ 7.087,22  (R$ 779,59) e desconta
do autônomo
3) Quem recebe de jurídicas e físicas: des conto de 11% sobre
as jurídicas, até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se não atingir este
teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a dife rença até R$
7.087,22.

4) Aut. especial: sobre R$ 1.212,00, recolhe 5% (donas de casa,
Lei 12.470/2011) ou 11% (demais especiais), mas a aposenta-
doria é por idade..

SOJA - US$cents por bushel  (27,216 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/22 1.643,00 -21,25 -3,2% 3,7%
jul/22 1.623,75 -23,00 -3,3% 3,2%

MILHO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/22 726,25 -22,25 -3,6% 10,8%
jul/22 708,50 -22,00 -2,9% 10,0%

FARELO - US$ por tonelada curta (907,2kg)

mai/22 466,00 -12,90 -2,3% 5,3%
jul/22 461,20 -11,60 -2,0% 5,1%

TRIGO - US$cents por bushel  (25,4 kg)

mai/22 1.014,25 -42,75 -9,3% 18,0%
jul/22 1.009,25 -42,25 -8,3% 18,7%

Ações % R$

Petrobras PN +2,25% 32,31 
Vale ON -0,91% 94,47 
ItauUnibanco PN +1,13% 27,76 
Bradesco PN +1,76% 22,56 
Magazine Luiza ON +8,35% 7,01 
Americanas ON +7,82% 34,46 
Via ON +8,63% 4,28 
Positivo ON +7,70% 9,37

INDICE BOVESPA 

Alta: 1,07% 120.014 pontos

Volume negociado: R$ 32,72 bilhões

*Diferença sobre dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 na soja, milho e trigo e US$ 1,00 no farelo

IR 2021 - A oitava parcela do Imposto de Renda 2021
(base 2020) venceu em 30/12, com a incidência de taxas de
juros Selic de 3,62%.

MÊS TAXA SELIC
Set/21 0,44%
Out/21 0,49%

MÊS TAXA SELIC
Nov/21 0,59%
*Dez/21 1,00%

*No mês corrente a Selic é sempre 1,00%

CÂMBIO 29/03/22

Indicadores Econômicos Mercado Agropecuário
BOVESPA 29/03/22

IR

POUPANÇA, TR

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

LOTES - ATACADO 29/03/22

Soja, milho e trigo: fonte Dossiê:Dinheiro; Cepea/Esalq: mais informações em www.cepea.esalq.usp.br

PREVIDÊNCIA COMPETÊNCIA JANEIRO

SELIC/IR

REAJUSTE ALUGUÉIS

SAL. MÍNIMO - PARANÁ

OUTROS INDICADORES
Índice jan fev mar
INPC (IBGE) 1,1016 1,1060 1,1080
IPCA (IBGE) 1,1006 1,1038 1,1054
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo fator acima

CUB PARANÁ

POUP. ANTIGA % ano 12 m

Janeiro/22 0,5608 0,56 6,28
Fevereiro/22 0,5000 1,06 6,28

NOVA POUPANÇA % ano 12 m

Janeiro/22 0,5608 0,56 3,44
Fevereiro/22 0,5000 1,06 3,84

Produto unidade média var. var. var. F Belt. Pato B.
PR - R$ diária 7 dias 30 dias R$ R$

SOJA saca 60 kg 178,79 -1,3% -7,2% -7,3% 181,00 179,00 

MILHO saca 60 kg 81,02 -4,3% -11,6% -11,2% 83,00 82,00 

TRIGO saca 60 kg 97,97 -0,9% -2,6% 9,5% 100,00 98,00 

FEIJÃO CAR. saca 60 kg 326,57 -0,4% 2,7% 9,8% - 320,00 

FEIJÃO PRETO saca 60 kg 277,38 -0,5% -2,4% -1,4% - 290,00 

BOI GORDO arroba, em pé 316,19 -0,6% -0,3% 0,8% 315,00 315,00 

SUÍNO kg, vivo 5,02 -1,0% -2,7% -1,2% 4,80 4,60 

ERVA MATE arroba 24,27 0,2% 6,2% 5,2% - 22,00 

PREÇO AO PRODUTOR 29/03/22

MERCADO FUTURO

INDICADORES CEPEA/ESALQ
PRODUTO 29/03 DIA MÊS
Bezerro (1) 2.841,55 3,12% -1,50%
Boi gordo (2) 341,60 -2,39% -0,42%
Café (3) 1.202,21 -0,71% -16,19%
Algodão (4) 727,99 0,73% 5,72%
1- preço médio no MS, unidade de 8 a 12 meses; 2 -média à vis ta
da arroba no Estado de SP; 3 - valor à vista saca 60kg posto SP
Capital, arábica, bica corrida, tipo 6; 4 - em pluma, cent/R$ por libra
peso (453 gr), posto SP Capital.

BOLSA DE CHICAGO (CBOT) 29/03/22

BOLSA DE NOVA YORK  (NYBOT) 29/03/22
CAFÉ - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/22 215,70 1,15 -4,2% -10,1%
jul/22 215,80 1,10 -4,0% -9,6%

BOLSA DE MERCADORIAS DE SÃO PAULO  (BM&F) 29/08/17

*Diferença s/ dia anterior. 1,00 ponto = US$ 0,01 no café e algodão. 

117.272 117.457 119.052 119.081 118.737 120.014

SOJA Fin. Cross Listing - US$ saca 60 kg
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS

nov/17 20,66 -0,09 0,0% -7,5%
mai/18 21,25 -0,07 0,2% -6,2%

MILHO - R$/saca 60 kg 
Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. MÊS
set/17 27,29 0,02 -2,4% 4,5%
nov/17 28,91 0,09 -0,7% 2,9%

BOI GORDO - R$/arroba  

ago/17 141,88 1,62 2,3% 8,5%
set/17 142,98 0,89 2,8% 7,8%

CAFÉ - US$/saca 60 kg (arábica)

set/17 151,25 -3,45 -0,2% -8,2%
dez/17 156,90 -2,20 0,3% -7,8%

22/03 23/03 24/03 25/03 28/03 29/03

Fonte: Sima/Deral/Seab. Os preços nas praças referem-se aos valores “mais comuns” apurados
OURO - BM&F var. dia

29/03 R$ 290,50 /grama -1,53%

DÓLAR COMERCIAL
Baixa: 0,31% Var. março: -7,72%

Compra R$ 4,757
Venda R$ 4,758

DÓLAR PTAX (Banco Central)
Baixa: 0,62% Var. março: -7,60%

Compra R$ 4,7480
Venda R$ 4,7486

DÓLAR PARALELO
Baixa: 0,20% Var. março: -7,31%

Compra R$ 4,65
Venda R$ 5,07

DÓLAR TURISMO
Baixa: 0,20% Var. março: -7,34%

Compra R$ 4,65
Venda R$ 5,05

EURO
Alta: 0,50% Var. março: -8,75%

Compra R$ 5,2731
Venda R$ 5,2743

EURO TURISMO
Alta: 0,90% Var. março: -9,65%

Compra R$ 5,07
Venda R$ 5,62  

OUTRAS MOEDAS X REAL
Iene R$ 0,0385
Libra esterlina R$ 6,23
Peso argentino R$ 0,043

US$ 1 É IGUAL A:
Iene 122,60
Libra esterlina 0,76
Euro 0,90

Grupo 1 R$ 1.617,00 
Trab.s na agricultura.

Grupo 2 R$ 1.680,80 
Serviços administrati vos,
domésticos e ge  rais, ven -
dedores e trab. de reparação.

Grupo 3 R$ 1.738,00 
Trab. produção de bens e
serviços industriais
Grupo 4 R$ 1.870,00 
Técnicos nível médio.

*Valores válidos de 01/01/22
a 31/12/22

Poupança antiga: depósitos até 03/05/12
Nova poupança: dep. a partir de 04/05/12

ALGODÃO - US$cents/libra peso (0,453 kg)

Cont. FECH. *DIF. 1 SEM. 1 MÊS

mai/22 136,81 -2,26 5,2% 15,3%
jul/22 133,25 -2,06 5,5% 15,5%

BOLSAS NO MUNDO %
Dow Jones 35.294,19 +0,97
Londres 7.537,25 +0,86
Frankfurt  14.820,33 +2,79
Tóquio 28.252,42 +1,10
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Caixa libera abono 
salarial a trabalhadores 
nascidos em novembro
Agência Brasil

Os trabalhadores da iniciativa privada nas-
cidos em novembro receberam ontem (29) o 
abono salarial ano-base 2020. A Caixa Econô-
mica Federal iniciou o pagamento em 8 de fe-
vereiro e prosseguirá com a liberação até 31 
de março, baseada no mês de nascimento do 
beneficiário.

O abono de até um salário mínimo é pago 
aos trabalhadores inscritos no Programa de In-
tegração Social (PIS) ou no Programa de Forma-
ção do Patrimônio do Servidor Público (Pasep) 
há pelo menos cinco anos. Recebe o abono ago-
ra quem trabalhou formalmente por pelo me-
nos 30 dias em 2020, com remuneração mensal 
média de até dois salários mínimos.

O benefício não é pago aos empregados do-
mésticos. Isso porque o abono salarial exige vín-
culo empregatício com uma empresa, não com 
outra pessoa física. Jovens aprendizes também 
não têm direito.

Os valores pagos a cada trabalhador variam 
de acordo com a quantidade de dias trabalha-
dos durante o ano-base 2020.

Devem receber o benefício cerca de 22 mi-
lhões de trabalhadores, com valor total de mais 
de R$ 20 bilhões. Os recursos são do Fundo de 
Amparo ao Trabalhador (FAT).

Agência Brasil
A Caixa Econômica Fede-

ral pagou ontem (29) a par-
cela de fevereiro do Auxílio 
Brasil aos beneficiários com 
Número de Inscrição Social 
(NIS) de final 8. O valor mí-
nimo do benefício é R$ 400. 
As datas seguem o modelo 
do Bolsa Família, que paga-
va nos dez últimos dias úteis 
do mês.

O beneficiário poderá 
consultar informações sobre 
datas de pagamento, valor do 
benefício e composição das 
parcelas em dois aplicativos: 
Auxílio Brasil, desenvolvido 
para o programa social, e Cai-
xa Tem, usado para acompa-
nhar as contas poupança digi-
tais do banco.

Atualmente, 17,5 milhões 
de famílias são atendidas pelo 
programa. No início do ano, 3 
milhões foram incluídas.

A lei que criou o progra-
ma definiu que a mulher res-
ponsável pela família terá pre-
ferência, assim como vítimas 
de violência doméstica.

Benefícios
básicos

O Auxílio Brasil tem três 
benefícios básicos e seis su-
plementares, que podem ser 
adicionados caso o beneficiá-
rio consiga emprego ou tenha 
filho que se destaque em com-
petições esportivas, científi-
cas e acadêmicas.

Podem receber o benefí-
cio as famílias com renda per 
capita de até R$ 100, consi-
deradas em situação de extre-
ma pobreza, e até R$ 200, em 
condição de pobreza.

A Agência Brasil elaborou 
guia de perguntas e respostas 
sobre o Auxílio Brasil. Entre 

as dúvidas que o beneficiário 
pode tirar estão critérios para 
integrar o programa social, 
nove tipos diferentes de bene-
fícios e o que aconteceu com o 
Bolsa Família e o auxílio emer-
gencial, que vigoraram até ou-
tubro do ano passado.

Neste mês, não há o paga-
mento do Auxílio Gás, que be-
neficia 5,5 milhões de famílias 
até o fim de 2026. O benefí-
cio, que equivale a 50% do 
preço médio do botijão de 13 
quilos, só é pago a cada dois 
meses e retornará em abril.

Microcrédito
Em entrevista ao progra-

ma A Voz do Brasil, o presi-
dente da Caixa, Pedro Guima-
rães, informou na segunda 
(28) que mais de 1,5 milhão 
de pessoas já solicitaram o 
novo microcrédito anunciado 
mais cedo pelo banco.

Com ofertas entre R$ 
300 e mil reais para pesso-
as físicas e R$ 1,5 mil a R$ 
3 mil para microempreende-
dores individuais (MEIs), a li-
nha pode ser solicitada direta-
mente por aplicativo ou pelas 
agências da Caixa.

Para realizar a operação, 
o usuário do aplicativo Caixa 
Tem deverá atualizar a versão 
do programa por questões 
de segurança, informou Gui-
marães. A solicitação de cré-
dito atualmente encontra-se 
em destaque, logo na primei-
ra tela do Caixa Tem.

“Estamos impressiona-
dos. Esperamos 5 milhões de 
pessoas, mas nessa velocida-
de que tivemos hoje, em al-
guns dias já teremos um nú-
mero superior. Lembrando 
que há necessidade de aná-
lise de crédito de 10 dias”,     
informou.

Caixa paga Auxílio Brasil a 
beneficiários com NIS final 8
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Regionais de Saúde 
recebem as primeiras 413 
mil vacinas contra a gripe
AEN

A Secretaria Estadual da Saúde (Sesa) distribuiu na 
terça-feira (29) o primeiro lote de vacinas destinado à 
campanha contra a influenza deste ano. São 413.000 do-
ses que chegaram ao Estado na quinta-feira (24), ficaram 
armazenadas no Centro de Medicamentos do Paraná (Ce-
mepar) e, agora, seguiram para as 22 Regionais de Saúde, 
de onde serão descentralizadas aos municípios.

A campanha terá início na próxima segunda-feira (4), 
e seguirá até o dia 3 de junho. A imunização será por eta-
pas ‒ a primeira deve contemplar idosos acima de 60 anos 
e trabalhadores da saúde. Ao todo, no Paraná, 4.308.575 
pessoas pertencem aos grupos prioritários e deverão ser 
vacinadas durante a campanha. A meta é atingir pelo me-
nos 90% deste público.

A segunda fase da campanha atenderá crianças de 6 
meses a menores de 5 anos, gestantes e puérperas, povos 
indígenas, professores, pessoas com comorbidades, pes-
soas com deficiência permanente, forças de segurança e 
salvamento e forças armadas. Também abrangerá cami-
nhoneiros e trabalhadores de transporte coletivo rodoviá-
rio de passageiros urbano e de longo curso, trabalhadores 
portuários, funcionários do sistema prisional, adolescen-
tes e jovens de 12 a 21 anos sob medidas socioeducativas 
e população privada de liberdade.

Em novo decreto, 
governador libera 
circulação sem 
máscaras em 
ambientes fechados
AEN

O governador Carlos Massa Ratinho Junior assinou 
um novo decreto (10.596/2022) na terça-feira (29) para 
liberar a circulação de pessoas sem máscaras em locais 
internos. Ele revoga os dispositivos da norma anterior e 
mantém a orientação para a Secretaria de Estado da Saú-
de regulamentar o uso em alguns espaços internos, como 
transporte público, espaços de saúde e clínicas, com cará-
ter de recomendação.

A medida já está em vigor e leva em consideração a 
situação estável da circulação do vírus que provoca a Co-
vid-19 no Estado, com internamentos, óbitos e taxa de 
transmissão em queda consistente há algumas semanas. 
A alteração é um complemento da flexibilização do uso do 
equipamento de proteção individual em locais externos, 
assinada em 16 de março.

A decisão foi tomada 23 meses depois da instituição 
da obrigatoriedade, por lei estadual, em 28 de abril de 
2020. A implementação da nova regra só foi possível gra-
ças a uma alteração legislativa que deu ao Estado a prer-
rogativa pelas decisões sanitárias sobre uso de máscara, 
no começo do mês.

“Quase dois anos após a implementação da regra das 
máscaras, finalmente chegamos ao momento que pode-
mos tirar a imposição do uso das máscaras também em 
ambientes fechados. Essa conquista só foi possível por-
que o paranaense aderiu em massa a nossa campanha de 
imunização e também sempre respeitou as medidas sani-
tárias nos momentos mais críticas. É uma conquista de to-
dos os paranaenses”, afirmou Ratinho Junior.

Números
No Paraná, quase 80% da população está com a 

cobertura vacinal completa e mais de 4 milhões de 
pessoas receberam a dose de reforço. Também hou-
ve redução no número de mortes e de casos mais 
graves da doença. A média móvel de casos caiu 54% 
em relação há duas semanas e a média de mortes 
diminuiu 75% no mesmo período. A ocupação nas 
UTIs está em 33% e a taxa de transmissão é de 0,92, 
abaixo de 1, com tendência de queda.

AEN
O Instituto de Pesos e 

Medidas do Paraná (Ipem-
-PR) alerta para diversos 
cuidados na hora da com-
pra de pescados, muito con-
sumidos neste período que 
antecede a Páscoa. Os pro-
dutos podem ser adquiridos 
por quilo, previamente em-
balados ou pesados no mo-
mento da compra.

Ao adquirir pescados, 
seja peixe fresco, bacalhau, 
frutos do mar ou de água 
doce em geral, o consumi-
dor precisa estar atento 
para o peso líquido do pro-
duto, que, no caso de pré-
-embalado, deve estar claro 
na embalagem.

O peso da embala-
gem não pode fazer par-
te do peso do produto. No 
caso dos congelados, a ca-
mada de glaceamento, uma 
fina camada externa de 
gelo que serve de proteção, 
não pode compor o peso do 

produto. Para os pescados 
vendidos em feiras livres 
precisam ser cumpridas es-
sas regras, com pesagem 
na presença do consumi-
dor, que deve ficar de olho 
na balança.

O Ipem-PR reforça que 
as balanças utilizadas no co-

mércio para qualquer ati-
vidade econômica devem, 
obrigatoriamente, ser de 
modelo aprovado pelo Ins-
tituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia 
(Inmetro), em conformidade 
com a Portaria 236/94. As 
balanças também precisam 

ser verificadas anualmen-
te, ou após qualquer reparo, 
pelo órgão delegado do In-
metro no Estado, que no Pa-
raná é o Ipem-PR.

O equipamento tem que 
estar em local nivelado, com 
superfície plana, sem calços, 
e que suporte o peso colo-
cado. Também deve ficar 
em local iluminado e de li-
vre acesso ao consumidor 
para que possa verificar o 
selo de instrumento verifi-
cado do Inmetro. O uso de 
balanças comerciais de mo-
delo não aprovado pelo In-
metro é proibido.

Ouvidoria
Em caso de dúvida, ou 

para fazer denúncia, o con-
sumidor deve entrar em 
contato com a Ouvidoria do 
Ipem-PR pelo e-mail ouvido-
ria@ipem.pr.gov.br, no te-
lefone 0800 645 0102, ou 
através do site do Ipem-PR, 
no link “Ouvidoria”.

AEN
O governador Carlos 

Massa Ratinho Junior anun-
ciou na terça-feira (29) mais 
de R$ 2,5 bilhões em inves-
timentos em infraestrutura. 
São ordens de serviço (algu-
mas em parceria com a Itai-
pu Binacional), licitações 
para novas obras, convê-
nios para pavimentação de 
ruas urbanas e dois grandes 
aportes no Porto de Parana-
guá ‒ um público, de R$ 1,3 
bilhão no Novo Corredor de 
Exportação, e um privado, 
de R$ 800 milhões para no-
vas esteiras transportado-
ras. O anúncio foi realizado 
durante um evento no Palá-
cio Iguaçu.

São R$ 130 milhões 
para revitalização de ro-
dovias. Entre elas, uma no 
valor de R$ 1.052.374,43 
para o anteprojeto de du-
plicação de 12,1 km entre 
Guaratuba e a divisa com 
Santa Catarina (sentido Ga-
ruva), no Litoral, atenden-
do uma demanda de turis-
tas e moradores; outra para 
uma duplicação de 3,7 km 
do perímetro urbano da 
PR-317 em Campo Mou-
rão (Centro-Oeste); e uma 
licitação no valor de R$ 4 
milhões para obras de con-
tenção (barreira) em 300 
metros na BR-476, próxi-
mo à Ponte dos Arcos em 
União da Vitória.

Além disso, Ratinho Ju-

nior assinou seis ordens 
de serviço: a primeira de-
las no valor de R$ 1,4 mi-
lhão para a construção de 
uma passarela na PR-445, 
em Londrina; outra no va-
lor de R$ 680 mil para ela-
boração de projeto de pa-
vimentação na PR-990, em 
Rebouças; outra no valor 
de R$ 33,6 milhões para 
a construção de um viadu-
to na BR-376, em São José 
dos Pinhais, próximo à Rua 
Joinville e Alameda Bom 
Pastor.

Também foi liberado o 
início da pavimentação de 
26,23 km de estrada entre 
Ramilândia e Santa Helena 
(Oeste), obra de R$ 20,4 mi-
lhões; a restauração da Pon-
te Ayrton Senna, em Guaí-

ra (Oeste), incluindo nova 
iluminação e pavimentação 
de concreto da rodovia de 
acesso, investimento de R$ 
18,2 milhões; e, por fim, a 
continuação da duplicação 
e restauração da PR-092, a 
Rodovia dos Minérios, entre 
o km 14,3 e o km 15,6, no 
perímetro urbano de Almi-
rante Tamandaré, incluindo 
a construção de um viaduto, 
marginais nas duas laterais, 
passarelas e ciclovias, totali-
zando R$ 50,7 milhões.

As obras do Oeste es-
tão dentro da parceria ins-
titucional com a Itaipu Bina-
cional, que financia dezenas 
de iniciativas em infraestru-
tura na região.

Em outra vertente, foi 
anunciada a liberação de 

R$ 200 milhões, por meio 
da Secretaria de Infraestru-
tura e Logística, para exe-
cução de obras urbanas em 
104 municípios do Estado, 
como pavimentações, ciclo-
vias, terceiras faixas, dupli-
cação, recapeamento de as-
falto, entre outros. Esses 
recursos integram o progra-
ma de desenvolvimento sus-
tentável dos municípios, de 
olho na Agenda 2030, ga-
rantindo melhor qualidade 
de vida nos municípios.

Também foi formaliza-
da a entrega do Estudo de 
Viabilidade Técnica, Econô-
mica e Ambiental, o EVTEA, 
do projeto da Nova Ferro-
este. O levantamento com 
mais de 2 mil páginas reú-
ne informações de engenha-
ria e socioeconômicas sobre 
o futuro empreendimento.

O estudo apontou a ge-
ração de mais de 300 mil 
empregos diretos e indire-
tos em 65 anos. A execu-
ção da estrada de ferro com 
1.304 quilômetros vai ligar 
Maracaju (MS) ao Porto de 
Paranaguá. A conexão entre 
Cascavel e Foz do Iguaçu vai 
permitir a integração com o 
Paraguai e a Argentina, tor-
nando o estado uma central 
logística da América do Sul. 
Atualmente está sendo rea-
lizada a análise do projeto 
ambiental pelo Ibama, com 
audiências públicas previs-
tas para abril.

IPEM-PR

Ipem Paraná alerta consumidores sobre 
cuidados na compra de pescados

Investimentos de R$ 2,5 bilhões em 
obras de infraestrutura no 
Estado são anunciados

Os peixes podem ser adquiridos por quilo, previamente 
embalados ou pesados no momento da compra

O governador Carlos Massa Ratinho Junior anunciou nesta 
terça-feira (29) mais de R$ 2,5 bilhões em investimentos em 
infraestrutura

JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN



Muita harmonia familiar, conjugal e 
na vida sentimental e amorosa está 
prevista para você neste dia. Muito 
favorável também, aos negócios, às 
especulações e às novas empresas. 
Contatos pessoais bem sucedidos. 
Poderão ocorrer novos contatos no 
setor profi ssional.

Dia neutro para a vida sentimental 
e amorosa. Haverá, também, mui-
tas difi culdades que só serão so-
lucionadas com bastante traba-
lho, otimismo e perseverança. Evite 
abusos e tome cuidado com os ini-
migos. O momento é ideal para 
você arriscar-se em novos projetos.

Êxito e ótimos lucros, no comércio e 
na indústria de líquidos e de produ-
tos químicos para a lavoura e veteri-
nária. Não seja intransigente  porque 
você corre o risco de romper laços 
com pessoas que sempre o ajuda-
ram nos momentos difíceis.

Seja otimista e aproveite as chan-
ces que surgirão agora. Pleno êxito 
fi nanceiro. Bom para os jogos, sor-
teios e loterias. Não espere grandes 
perspectivas no terreno amoroso, 
mas nem por isso perca a serenida-
de e procure afastar a tristeza.

Bom dia para solicitar a casa própria 
em um órgão competente do go-
verno se ainda não a tem. Sucesso 
nos transportes e em viagens, princi-
palmente as aéreas. Harmonia fami-
liar e êxito sentimental e amoroso. 
Mantenha-se distante de confl itos.

 Procure métodos originais para 
conseguir o que lhe parece difícil, 
sejam os objetivos fi nanceiros ou 
de ordem doméstica. Organize o 
seu programa de pagamentos e re-
cebimentos. A posição da lua indi-
ca um dia prático para tudo o que 
deseje realizar.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Todo cuidado será pouco, neste dia. 
Tome cuidado com o fogo, com a 
eletricidade e com o excesso de ve-
locidade ao dirigir veículos e não 
confi e demais em pessoas que não 
conhece. Crie situações novas no re-
lacionamento a dois.

Ótimo período para tratar de ques-
tões fi nanceiras, profi ssionais e as-
sociativas. Fluxo benéfi co para os 
exames, os concursos, os testes vo-
cacionais e os assuntos amoro-
sos. Evite ambientes e pessoas com 
quem você não se sinta bem, pois 
estará sensível a muitas coisas.

Deverá evitar discussão, atritos e dis-
putas com autoridades, com pesso-
as de boa disposição e com seus ini-
migos declarados e rivais. Por outro 
lado, o dia lhe é promete êxito em 
novas associações. Procure compar-
tilhar mais seus projetos com pesso-
as do seu circulo de amigos.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Aproveite este benéfi co dia para 
promover seu sucesso social, pro-
fi ssional e material. Saiba que uma 
excelente conjunção astral o está 
favorecendo. Bom para o comér-
cio e indústria de papéis e emba-
lagens. É hora de procurar uma 
atividade extra.

Feliz contato com pessoas de pos-
se fi nanceira é o que denota o fl u-
xo astral de hoje para você. Boa 
disposição para o trabalho. O im-
portante é saber buscar novas 
oportunidades. Lembre-se que 
decisões e mudanças importantes 
sempre tem um preço.

 A infl uência não será das melho-
res. Terá algumas difi culdades fi -
nanceiras e familiares. Portan-
to, tenha a cabeça no lugar. No 
amor, você causará boa impressão 
na pessoa amada, uma vez que a 
sua disposição está favorável, para 
deixar claro as suas intenções.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

24°/15°

28°/19°

27°/16°

29°/19°

25°

15°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192MINGUANTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 90% | 6mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Além da Ilusão
Olívia explica a Rafael por que o 

pediu em namoro. Arminda ajuda Isa-
dora e Joaquim a entrar no clube. Iná-
cio leva Clarinha embora por causa de 
Matias e Heloísa se desespera. Augusta 
incentiva Davi a aceitar o pedido de Olí-
via. Mariana obriga Inácio a ir com ela 
ao Sorvete Dançante e Arminda fica fu-
riosa. Julinha contrata Geraldo como 
copeiro. Arminda trama contra Maria-
na. Davi pega a chave do carro de Jo-
aquim e quase provoca um acidente 
com o carro de Salvador. Violeta se in-
comoda com a possibilidade de Eugê-
nio ficar com Úrsula. Joaquim encontra 
seu carro na tecelagem e culpa Rafael. 
Davi anuncia seu namoro com Olívia e 
todos na tecelagem se surpreendem.

Pantanal
Maria pede que Gil ouça 

José Leôncio e é gentil com ele. 
Tião desconfia que Tadeu, filho 
de Filó, seja filho de José Leôn-
cio. Maria se recusa a dormir com 
Gil, que fica furioso. Filó se insi-
nua para José Leôncio, que não 
dá atenção. Madeleine se diver-
te na boate e Gustavo não con-
segue levá-la para casa. Antero 
perde seu carro no jogo. Mariana 
discute com Madeleine. José Le-
ôncio vai ao Rio de Janeiro pegar 
o pagamento de uma boiada. An-
tero tem uma conversa séria com 
Madeleine. José Leôncio pensa 
nas palavras de Eugênio durante 
a viagem de chalana.

Quanto Mais Vida, Melhor!
Flávia/Guilherme não consegue 

impedir Guilherme/Flávia de sair de 
casa. Neném/Paula reclama da ale-
gria de Paula/Neném depois do te-
lefonema de Rose. Guilherme/Flá-
via se encontra com Neném/Paula. 
Flávia/Guilherme procura por Gui-
lherme/Flávia na casa de Juca. Val-
direne ameaça Celina. Gabriel avisa 
Carmem das mudanças que fará em 
seu bar. Celina e Tigrão não aceitam 
a decisão de Guilherme/Flávia de sair 
de casa. Marcelo entrega para Paula/
Neném a fita de Celso que encontrou 
no cofre de Carmem. Nedda leva Ne-
ném/Paula para falar com Roni. In-
grid revela para Murilo a troca de 
corpos.
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O com-
portamen-
to sexual
de risco

Imposto
declarável
até abril
(sigla)

A dupla
como a

de Tonico 
e Tinoco 

Metal
usado em 
encana-
mentos

Mamífero
roedor

comum no
Nordeste

Língua e
moeda do
Paraguai

Marca da
educação

militar

A mais
lacônica
das res-
postas

A terceira
incógnita 
matemá-

tica
Região
menos

populosa
do Brasil

“Indús-
tria”, na
sigla CNI

Capital
e maior

cidade do
Suriname 

Dividiu 
(prêmio
lotérico)

Monu-
mento pré-
histórico,
de pedra

“Eu, (?)”,
filme com
Will Smith

Festa que
sucede à
formatura

Ferir leve-
mente, pro-
vocando

arranhões

Malte, 
em inglês

Batom
(?): brilha

na luz
negra

Terra que
se semeia
depois de
lavrada

Brincadei-
ra da tor-
cida nos
estádios

Desampa-
rado; fra-
co (bras.

pop.)

Formato
da pista
de skate

Constela-
ção mais
conhecida
no Brasil,
também é
nome de
município
acriano

Objeto símbolo do
poder monárquico

(?) em si: reconhece
os próprios erros

Um dos sinais
vitais (Fisiol.)

Cantora natalense 
de “Mais Alguém”

 Pessoa
exímia

(?) da Humanidade,
condição de Ouro Pre-
to desde

1980

Ligação 
submarina
ferroviária

entre
França e
Inglaterra

Exprime
surpresa
Me, em
francês

Aqueles
homens
Casa da 

amarelinha

Explosivo
usado em
implosões 
de prédios

Classe
social
baixa 

(p. ext.)

Rato, 
em inglês

Nota do
Tradutor

(?)-se:
adquire

modos a-
feminados

 3/moi — rat. 4/leco — malt. 5/menir. 8/patuleia. 10/paramaribo.



Padre Judinei Vanzeto

Artigo
Parábola do Pai misericordioso

foto do diA Artigo
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A checagem de 
antecedentes no 

setor público é uma 
necessidade iminente

Dentro de diversos trabalhos realiza-
dos pelo Compliance, a checagem de ante-
cedentes já é bem conhecida. Amparada por 
empresas especializadas em coleta de da-
dos, a medida é essencial para a contratação 
de terceiros e colabores, sejam eles tempo-
rários ou não. Recentemente, foi divulgado 
que uma ex-estagiária do gabinete de um 
dos ministros do Supremo Tribunal Federal 
servia como fonte interna para um produtor 
de conteúdo investigado pelo próprio STF. 
Diante deste cenário, é possível perceber a 
necessidade da checagem constante dos co-
laboradores, públicos ou não.

Para que o processo de contratação seja 
o mais eficiente possível, a investigação so-
cial não deve ser feita apenas quando o can-
didato é considerado apto a fazer parte do 
serviço público. Uma análise completa con-
sidera a vida profissional do servidor antes 
e enquanto ele exerce a função.

Todos que fazem parte das instituições 
públicas, seja em cargos de carreira ou po-
líticos, prestam serviços à sociedade, e isso 
evidencia que o corpo social tenha confian-
ça nessas pessoas para garantir a seguran-
ça das instituições e da democracia. De acor-
do com a pesquisa EXAME/IDEIA de abril de 
2021, praticamente metade da população 
(48%) mudou de opinião em relação às insti-
tuições públicas, e não foi para melhor. 27% 
dos que mudaram de ideia se dizem mais 
desconfiados e negativos.

Acostumados com escândalos de corrup-
ção e fraude envolvendo o poder público em 
noticiários, o brasileiro, mais uma vez, se viu 
diante de mais um caso de gestão sendo usa-
da para atender interesses pessoais. Aconte-
ce que, a apatia causada pela recorrência de 
casos como esses não deve ser normalizada. 
É possível mudar este cenário com planeja-
mento e ferramentas adequadas. O complian-
ce tem um papel fundamental nesse processo.

Durante as 79 fases da Lava Jato, consi-
derada uma das maiores operações de com-
bate à corrupção na história do Brasil, re-
tornaram aos cofres públicos R$ 5 bilhões. 
Além disso, a previsão é que os condenados 
cheguem a devolver o valor total de R$ 22 
bilhões ao longo dos próximos 20 anos, já 
que alguns dos mais de 270 acordos reali-
zados pela força tarefa da operação envol-
vem pagamentos parcelados.

O custo da corrupção no Brasil é ines-
timável e, retirando de cena todas as ques-
tões políticas que envolvem o problema, é 
possível evitá-la. O background check, alia-
do às medidas sólidas de compliance, conse-
gue identificar inconsistências no setor pú-
blico, garantindo um serviço transparente e 
eficiente, essencial para o futuro das próxi-
mas gerações.

Eduardo Tardelli - CEO da upLexis, empresa 
de software que desenvolve soluções 
de busca e estruturação de informações 
extraídas de grandes volumes de dados 
(Big Data) da internet e outras bases de 
conhecimento

O evangelho do Quarto Domingo da 
Quaresma, na liturgia da Igreja Católica, 
propõe a mais provocadora de todas as pa-
rábolas dos Evangelhos: a parábola do Pai 
misericordioso e seus dois filhos, terceiro 
quadro narrativo de Lucas, no capítulo 15, 
que forma uma unidade literária com a pa-
rábola da ovelha perdida e encontrada e da 
dracma perdida e encontrada.

O episódio se articula em duas cenas. 
Na primeira os protagonistas são o pai e o 
filho mais novo e na segunda o pai e o filho 
mais velho. A nota introdutória é a chave 
para compreender o conjunto da obra que 
é uma resposta aos fariseus e escribas: “En-
tão Jesus contou-lhes esta parábola”.

O objetivo da parábola é ressaltar o 
modo como o pai vive a sua relação com os 
dois filhos. O que este pai apresentado pelo 
evangelista Lucas espera dos seus filhos? 
Esta pergunta o próprio texto responde, 
porém deixa em aberto o êxito sobre a es-
colha de vida dos dois filhos: um aceitará a 
condição de filho e não de a um assalaria-
do? O outro entrará na casa para participar 
da festa da reconciliação?

“Pai, dá-me a parte da herança que 
me cabe”. Com esse pedido se inaugura 
a marcha do filho mais novo para o abis-
mo. Os termos empregados para “heran-
ça” e “bens”, segundo os biblistas, são ousía 
e bíos, que significam “existência” e “vida”. 
Exigindo sua porção de vida, este filho age 

como se o seu pai estivesse morto. No en-
tanto, ao se distanciar da casa é ele quem 
morre aos poucos, como filho e como ir-
mão. Na visão da interpretação bíblica, a 
descida do filho mais moço é fatal e acen-
tuada pelo advérbio azōtōs, traduzido por 
“dissolutamente”, mas que em grego signi-
fica “sem salvação”.

O mais novo não desperdiçou apenas 
os seus bens, destruiu-se como pessoa, co-
nhecendo o destino inevitável de quem 
mergulha de corpo e alma na cultura do 
provisório. Ele cai em si, não tanto porque 
é obrigado a comer a comida dos porcos, 
mas porque não tem ninguém com quem 
partilhar. É nesse ponto que o jovem recor-
da, não do pai ou do irmão, mas dos em-
pregados que tinham pão à vontade. Então 
ensaia um discurso e volta para casa. Vol-
ta se arrastando, envolto aos trapos, sem 
sandálias nos pés, sem o anel no dedo. Vol-
ta com cabelos e barba malfeitas. O mal-
trapilho faz um caminho de arrependimen-
to, dor e sofrimento. Dor por ter deixado a 
casa do pai, dor por ter envergonhado a fa-
mília. Volta na pior situação imaginável. Si-
tuação está idêntica para quem se afasta de 
Deus e cai no mundo do pecado.  

“Quando ele ainda estava distante, seu 
pai o viu e teve compaixão”. Essa frase indi-
ca que o pai sempre esteve à espera dele. A 
compaixão do pai desencadeia outros tan-
tos gestos de ternura tudo em função de 

restituir o filho à sua dignidade humana.
Este pai é o Deus de Jesus Cristo, do 

qual os fariseus e escribas de ontem e de 
hoje falam tanto e o escutam pouco. A inca-
pacidade de escutar leva ao murmúrio e a 
julgamentos precipitados. O filho mais ve-
lho é prova disso. A coisa mais óbvia des-
ta parábola, é que em cada um de nós pul-
sa o coração, ora do filho mais novo, ora do 
mais velho. Mas na sua Páscoa Jesus nos 
dá a possibilidade de ter um coração seme-
lhante ao do Pai.

Com qual personagem dessa parábo-
la você, caro leitor, se identifica mais? O 
Pai das misericórdias sempre o espera para 
o abraço do perdão. Que a Igreja, de fato, 
seja esse abraço do Pai misericordioso. 
Que a sua comunidade de fé seja essa porta 
aberta da misericórdia e não do julgamen-
to e do ódio. Que essa quaresma transfor-
me os corações dos cristãos e da humani-
dade para vivencia de uma quaresma com 
a alegria da Pascoa, o Cristo Ressuscitado! 
E nessa força aconteça a paz do mundo.

 
Jornalista, diretor administrativo da Rádio 
Vicente Pallotti, gestor da Unilasalle/Fapas 
Polo Coronel Vivida e pároco da Paróquia 
São Roque de Coronel Vivida-PR

Começou na segunda-feira (28) e segue até quarta (30) o curso de Trabalhador na 
Segurança no Trabalho – NPT 017 – Brigada de Incêndio, na Cooperativa Camisc, em 

Mariópolis, através de uma parceria entre o Sindicato Rural de Pato Branco, Senar-PR e 
Cooperativa Agrícola Mista São Cristóvão (Camisc).

AssessoriA
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Apreensão de crack
Durante patrulhamento na 

madrugada de terça-feira (29) na 
rua Antônio Sílvio Barbieri, em 
Francisco Beltrão, a Polícia Mi-
litar percebeu quando o passa-
geiro de um Fiat/Palio, ao avistar 
a viatura, arremessou um pote 
vermelho em direção a uma 
construção. Os policiais aborda-
ram o veículo, que era conduzi-
do por uma mulher, sendo que o 
passageiro a princípio negou ter 
jogado o pote, mas depois ale-
gou ser usuário e que havia ar-
remessado algumas pedras de 
crack. Os policiais localizaram o 
pote vermelho, contendo 25 pe-
dras de crack. O homem, que es-
tava usando tornozeleira eletrô-
nica, e a mulher foram presos 
em flagrante e tiveram os celula-
res apreendidos, que foram en-
tregues, juntamente com a dro-
ga, na Delegacia da Polícia Civil. 
Já o veículo foi retido por infra-
ção de trânsito. 

Prisão na região
A Polícia Militar foi solicita-

da na madrugada de segunda-
-feira para se deslocar até a rua 
Butiazeiro, bairro Doze de Ou-
tubro, em Santa Izabel D’Oeste, 
onde um masculino estaria vio-
lando medida protetiva em favor 
de familiares. No local foi possível 
averiguar uma grande movimen-
tação em frente ao referido ende-
reço sendo que a vítima, 34 anos, 
apresentou uma Medida Proteti-
va de Urgência, em desfavor de 
seu irmão. O homem estava no 
interior da residência e foi preso. 
Ele foi encaminhado à Delegacia 
da Polícia Civil e está à disposição 
da Justiça.

Apreensão de 
cigarros

Durante ações nesta sema-
na nas margens do Lago de Itai-
pu, a Polícia Federal avistou uma 
movimentação suspeita. Quando 
da aproximação policial, um veí-
culo empreendeu fuga em alta 
velocidade e captou. O condutor 
recebeu socorros da equipe poli-
cial e foi preso em flagrante deli-
to em seguida. Dentro do veícu-
lo, os policiais encontraram cerca 
de 45 caixas de cigarros de ori-
gem paraguaia. Todo o ilícito foi 
encaminhado à Delegacia da Po-
lícia Federal, em Guaíra-PR, para 
os procedimentos legais cabíveis.

Recuperação de 
veículo

A Polícia Civil de Francisco 
Beltrão recebeu uma denúncia, 
segunda-feira, que uma camio-
nete Amarok, com rastreador, 
estava na cidade. O veículo teria 
sido furtado no último dia 25, em 
Pinhais (PR). Durante as buscas, 
os policiais localizaram a camio-
nete em uma oficina mecânica 
no bairro Nossa Senhora Apa-
recida. O proprietário da ofici-
na disse que o veículo tinha sido 
deixado no local para conserto.  
Ele foi encaminhado, juntamen-
te com o carro recuperado, à De-
legacia da Polícia Civil para as 
devidas providências.

Em data de 28 de março, por 
volta das 20h, compareceu à sede 
do 3º Batalhão da Polícia Militar 
(3º BPM), em Pato Branco, um 
casal com seu recém-nascido de 
apenas 15 dias nos braços, de-
sesperados pedindo por socor-
ro com o bebê já com a pele ar-
roxeada e com dificuldades para 
respirar. Imediatamente a crian-
ça foi entregue ao soldado Acor-
di, que iniciou a manobra de hei-

mlich, e posteriormente a soldado 
Merilize continuou a manobra até 
a desobstrução das vias aéreas 
por completo, momento em que 
o recém-nascido voltou a respirar 
lentamente e foi  estimulado   ao   
choro. 

A equipe do Siate foi aciona-
da e compareceu à sede do 3º BPM 
para a continuação do atendimen-
to, bem como o Samu que avaliou o 
bebê e lhe deu alta. 

O pai do bebê relatou que es-
tavam em casa no bairro Anchieta, 
amamentando a criança com o uso 
de um copinho, conforme orienta-
ção pediátrica, e que em certo mo-
mento o recém-nascido teria se 
engasgado, ficado com a pele arro-
xeada e perdendo aos poucos a res-
piração, que de imediato entraram 
no veículo da família e deslocaram 
até a sede do batalhão para solici-
tar ajuda. 

A manobra de Heimlich é uma 
técnica de primeiros socorros, uti-
lizada em casos de emergência 
por obstrução de corpo estranho 
que esteja impedindo a respiração. 
É um procedimento simples que 
pode evitar mortes e minimizar se-
quelas. Aprenda a fazer a Manobra 
de Heimlich assistindo ao vídeo ex-
plicativo no site: https://www.you-
tube.com/watch?v=sTVQ0-9E78g. 
(Assessoria)

Bebê é salvo por PMs após se engasgar com leite materno

Policiais ambientais aten-
deram, no último fim de sema-
na, diversas ocorrências de cri-
mes ambientais. Em Francisco 
Beltrão, foi constatada violação 
em embargo em uma área au-
tuada, em 2020, de 6.900(seis 
mil e novecentos metros qua-
drados), dano em Área de Pre-
servação Permanente/Área 
de Nascentes, num total de 
15.400 (quinze mil e quatro-
centos metros quadrados) e 
desmate em área de Floresta 
do Bioma Mata Atlântica um 
total de 8.100 (oito mil e cem 
metros quadrados). As multas 

somadas, pelo infrator ser rein-
cidente, são dobradas de valor, 
totalizando a quantia de R$ 69 
mil.

O agricultor, além das mul-
tas ambientais, responderá cri-
minalmente pelo ato e civil-
mente em ação civil pública 
intentada pelo Ministério Pú-
blico e poderão ser novamen-
te aplicadas multas decorren-
tes das ações praticadas. 

As áreas foram embarga-
das e não poderão ser utili-
zadas, pois devem ser recu-
peradas em sua totalidade. 
(Assessoria)

Agricultor é multado em quase R$ 70 mil por crime ambiental

Os policiais constataram violação de embargo em área que já tinha sido autuada

Divulgação

A Polícia Militar atendeu uma 
ocorrência de assalto na madruga-
da de terça-feira, por volta das 3h, 
na rua Iguaçu, centro de Pato Bran-
co. Dois homens, um deles fazendo 
menção de estar armado, levaram o 
celular da vítima.

Segundo a Polícia Militar, o ho-
mem que foi assaltado contou que 
saiu de uma farmácia e próximo da 
Praça Presidente Vargas foi abor-
dado por dois masculinos. Um de-
les pediu o celular emprestado, 
mas ao dizer que não tinha crédi-

to, o homem foi seguro pelo braço 
e o bandido, fazendo menção de es-
tar armado, tomou o celular e dis-
se que daria um tiro se a vítima não 
corresse. Os assaltantes fugiram 
em direção à rua Caramuru.

A vítima relatou que um dos 

bandidos trajava camisa cinza, tem 
os cabelos descoloridos e duas ta-
tuagens de “lágrimas” no rosto. Já 
o outro estava de camisa preta e 
boné. Equipes policiais realizaram 
buscas, mas não conseguiram loca-
lizar os assaltantes. (AB)

Homem  é assaltado no centro de Pato Branco

A Polícia Civil do Paraná (PCPR) 
está realizando uma série de ações 
para a valorização dos policiais ci-
vis, melhoria das condições de tra-
balho e modernização institucional. 
Entre as novidades estão a substi-
tuição de todos os computadores, a 
troca das pistolas por unidades Be-
retta, fornecimento de kit de vestu-
ário para operações, novas identi-
dades funcionais, a atualização do 
sistema de Procedimentos de Po-
lícia Judiciária Eletrônicos, além 
da renovação da frota de viaturas.

Ao todo serão entregues 2,4 
mil novos computadores, substi-
tuindo os equipamentos em uso 
atualmente. A entrega teve início 
na segunda-feira (28), em Pinhais 
e Piraquara, na Região Metropoli-
tana de Curitiba. Os computadores, 
bem mais modernos que os atuais, 
tornarão o trabalho mais ágil, me-
lhorando o desempenho das ativi-
dades desenvolvidas pelos policiais 
civis nas unidades da PCPR. 

Segundo o delegado-geral da 
PCPR, Silvio Jacob Rockembach, o 
plano de investimento na institui-
ção teve início em 2019, com previ-
são para quatro anos, e tem o obje-

tivo de direcionar os recursos para 
melhorar condições de trabalho 
e impulsionar a modernização da 
estrutura. “Aos poucos, este plano 
está sendo concretizado e as entre-
gas sendo feitas dentro do crono-
grama do Departamento da Polícia 
Civil e da Secretaria de Segurança 
Pública. Além dessas, outras melho-
rias virão na sequência”, afirmou.   

Os policiais civis também re-
ceberão cinco mil pistolas Beretta 
APX Full Size 9mm. Os itens estão 
divididos em dois contratos. O pri-
meiro, de 3 mil armas, já está em 
Curitiba e passa pelos últimos trâ-
mites burocráticos. Ele será distri-
buído em breve para os servidores. 

Os policiais receberão, tam-
bém, um kit completo com camise-
ta, suéter, calça, cinto e bota tática, 
atualizados com a nova identidade 
visual da instituição. Historicamen-
te, os policiais civis sempre tiveram 
de comprar com recursos próprios 
as vestimentas necessárias para o 
uso em operações. Agora, pela pri-
meira vez na história, a PCPR vai 
fornecer o material.  

A modernização também con-
templa entrega das novas identida-

des funcionais, em formato de car-
tão e adequadas ao novo padrão 
nacional, gerando mais segurança 
aos policiais.  

O maior impacto, segundo Ro-
ckembach, é a qualidade do ma-
terial e a padronização nacional, 
trazendo reconhecimento em qual-
quer lugar do Brasil. Além da cé-
dula, os policiais civis receberão 
novas carteiras e insígnias para 
identificação.

Entre as novidades, ainda se 
destaca a atualização do sistema 
de Procedimentos de Polícia Judi-
ciária Eletrônicos (PPJ-e). Com um 
novo layout para melhorar a nave-
gação, o avanço traz uma melhoria 

direta aos serviços cartorários, fa-
cilitando a utilização da plataforma 
e trazendo novas funcionalidades, 
como mesas de trabalho, módu-
lo para cartas precatórias, agenda 
de intimações ou audiências e con-
trole interno de prazos para cum-
primento de diligências, bem como 
outros módulos de integração de 
informações e banco de dados para 
investigações criminais. 

O planejamento de ações ainda 
prevê a conclusão da renovação da 
frota de viaturas da PCPR neste ano. 
Desde 2019 os 371 novos veículos 
já trazem mais segurança e melho-
res condições de trabalho a todos os 
policiais civis do Paraná. (AEN)

PCPR melhora condições de trabalho dos 
policiais com armas, uniformes e novos sistemas

Os 
policiais 
civis 
receberão 
cinco mil 
pistolas 
Beretta 

Divulgação
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Aulas de jiu-jitsu 
no Largo da Liberdade

A partir do dia 4 de abril, inicia no Largo da Liberda-
de, em Pato Branco, mais uma atividade de lutas voltada 
para as crianças e jovens. A Secretaria Municipal de Es-
porte e Lazer, em parceria com a equipe da Pato Branco 
Jiu-Jitsu, oferece a modalidade gratuitamente para crian-
ças de 8 a 15 anos. Serão 15 vagas disponíveis neste 
primeiro momento. As aulas acontecerão às segundas e 
quartas das 14h às 15h na sala de lutas do Centro de 
Convivência anexo ao Largo da Liberdade.

As inscrições podem ser feitas diretamente na Secre-
taria Municipal de Esporte e Lazer ou através dos telefo-
nes (46) 3220-6087 e 3220-6088. (Redação)

Ceni destaca conexão 
do time com a torcida

A Federação Paulista de Futebol promoveu uma 
entrevista coletiva na terça-feira (29) com os finalis-
tas do Campeonato Paulista de 2022.  O técnico Ro-
gério Ceni e o lateral-direito Rafinha representaram 
o Tricolor, enquanto o treinador Abel Ferreira e o za-
gueiro Gustavo Gomez foram os representantes do 
Palmeiras.

Durante o atendimento a imprensa, o comandan-
te são-paulino destacou a sintonia entre arquibancada 
e equipe. “Tivemos uma mudança de postura do ano 
passado para cá. É só ver o orgulho que o torcedor 
tem deste time. Eles vestem a camisa com paixão”, afir-
mou Ceni, que emendou. “O talento é importante, mas 
não é predominante ao desejo de vencer. A vontade de 
vencer se sobrepõe ao talento. O torcedor deseja alma, 
coração, isso não pode faltar”, opinou o técnico são-
-paulino, que citou o Choque-Rei disputado na primei-
ra fase do estadual. “Mesmo na nossa derrota para o 
Palmeiras (1 a 0), no Morumbi, o time não desistiu de 
jogar. Os jogadores se entregam dentro de campo e 
demonstram vontade de vencer, sem desistir do jogo”, 
concluiu.

Ao lado do técnico Rogério Ceni, o lateral-direito 
Rafinha destacou a força da torcida são-paulina neste 
momento decisivo do estadual. “O estádio estava lotado 
contra o Corinthians, o torcedor tem comparecido e foi 
maravilhoso jogar com aquela atmosfera. Isso é o com-
bustível para todos em campo. O torcedor é a alma do 
nosso trabalho e deixa o espetáculo mais bonito”, dis-
se o camisa 13, que acrescentou. “Que o Morumbi es-
teja com casa cheia de novo para nos apoiar até o fi-
nal. Todos estão com o mesmo foco e pensamento para 
as finais. Vejo todos com vontade. Ganhamos no cole-
tivo, porque o Rogério Ceni deu oportunidade para to-
dos”, analisou.

A primeira partida da final será realizada nesta quar-
ta-feira (30), às 21h40, no Estádio Cícero Pompeu de To-
ledo. Já o segundo duelo está agendado para o próximo 
domingo (3), às 16h, no Allianz Parque. (Assessoria)

O Athletico Paranaen-
se acertou a contratação de 
mais um reforço para a tem-
porada 2022. O lateral-direi-
to Orejuela chega para re-
forçar o Rubro-Negro nas 
disputas da Libertadores e do 
Brasileirão. Ele desembarcou 
no CAT Caju na última sema-
na, passou por avaliações e 
assinou contrato de emprés-
timo com o Furacão até o fi-
nal da atual temporada.

“Todos sabemos que o 
Athletico sempre está dis-
putando finais, ganhando 
competições, campeonatos 
internacionais. É um clu-

be maravilhoso para jogar”, 
disse o lateral. “Eu cheguei 
agora aqui para ganhar, 
para cumprir os objetivos 
do clube”, completou.

Colombiano de 26 anos, 
Orejuela iniciou a carreira 
profissional no Deportivo Cali. 
Na temporada 2017/2018, 
transferiu-se para o Ajax, da 
Holanda. Em 2019, saiu do 
Ajax para defender o Cruzeiro. 
Foi a primeira experiência no 
país. Além do Cruzeiro, o late-
ral também defendeu o Grê-
mio e o São Paulo. E por isso, 
acompanha há anos o Rubro-
-Negro de perto.

Quando perguntado so-
bre como será defender as 
cores rubro-negras, Orejue-
la não esconde a admiração 
pelo clube que o Athletico 
Paranaense se tornou. Mais 
do que isso, admira a impo-
nência da Arena e também a 
sintonia da torcida. “Sempre 
quando eu vim aqui, falei que 
gostaria de jogar aqui”, reve-
lou. “Eu já tive a oportunida-
de de jogar na Arena. É mui-
to lindo… Um estádio muito 
lindo. Não tinham torcedores 
naquele momento. Acho que 
vai ser maravilhoso ver a tor-
cida”, concluiu. (Assessoria)

Lateral orejuela reforço o Furacão

O Coritiba realizou na 
manhã de terça-feira (29) 
o último treinamento antes 
do primeiro jogo da gran-
de final do Campeonato Pa-
ranaense, contra o Marin-
gá. A partida será no estádio 
Willie Davids, nesta quarta-
-feira (30), às 20h.

O zagueiro Henrique e o 
volante Willian Farías cum-
prem suspensão automáti-
ca, em compensação o técni-
co Gustavo Morínigo contará 

com o retorno do zagueiro 
Guillermo e do volante Ma-
theus Sales. O uruguaio teve 
uma lesão muscular na coxa, 
enquanto Sales está recupe-
rado de uma lesão no liga-
mento do joelho.

Após eliminar o rival 
Athletico, o Coritiba quer o 
título diante do Maringá. O 
técnico Gustavo Morínigo 
preparou a equipe para o 
primeiro confronto da deci-
são com o objetivo de bus-

car pelo menos o empate no 
primeiro confronto para ga-
rantir o título no jogo de vol-
ta, domingo, às 16h, no Cou-
to Pereira.

Reforço
O Coritiba contratou, em 

definitivo até o final de 2024, 
o atacante Fabrício Daniel, 
destaque do Mirassol do inte-
rior de São Paulo, onde mar-
cou seis gols na tempora-
da. O atleta de 24 anos teve 

passagens pela Ferroviária 
(SP), Santos, Cianorte, Cuiabá, 
América Mineiro e Mirassol. 
Fabrício Daniel já chegou em 
Curitiba, realizou exames mé-
dicos e ficará à disposição da 
comissão técnica para a dis-
puta do Campeonato Brasilei-
ro. (Assessoria)

Coritiba  joga em Maringá

O Pato Futsal está con-
firmado na Etapa Nacional 
da Copa Mundo do Futsal 
Sub-21. A competição reú-
ne as principais equipes do 
país na categoria e será re-
alizada de 24 de abril a 1º 
de maio, no Ginásio da Uni-
gran, em Dourados (MS).

A Etapa Nacional terá 
a participação de 15 equi-
pes, divididas em três gru-
pos de cinco em cada. Os 
dois melhores de cada cha-
ve, além dos dois melhores 
terceiros colocados avan-
çam aos playoffs quartas de 
final, seguindo para semifi-

nal e final. Os três melho-
res da competição garantem 
vaga na fase mundial, que 
será realizada de 10 a 15 de 
maio, em Paranaguá (PR).

O Pato Futsal está no 
grupo A, que conta ainda 
com Corinthians (SP), Join-
ville (SC), Marechal Futsal 
(PR) e Juventude AG (MS). A 
chave B é composta por São 
Paulo (SP), Acel / Chopin-
zinho (PR), ACBF (RS), Mi-
nas Futsal (MG), Santo An-
dré / Intelli (SP). O grupo C 
é formado por Foz Cataratas 
(PR), Magnus Futsal (SP), Ja-
raguá Futsal (SC), Vasco da 

Gama (RJ) e São José dos Pi-
nhais (PR).

O elenco Sub-21 do Pato 
Futsal é comandado pelo 
professor Pedro Garcia, tam-
bém auxiliar técnico de Sér-
gio Lacerda na equipe adul-
ta do time pato-branquense. 
“Estamos focados na for-
mação de jovens talentos e 
a Etapa Nacional da Copa 
Mundo do Futsal Sub-21 
será muito importante para 
darmos vivência em compe-
tições aos nossos atletas e 
vamos lutar para classificar 
ao mundial, que é um objeti-
vo de todos. Trata-se de uma 

competição que vem se con-
solidando na categoria”, co-
mentou Pedro Garcia.

A tabela de jogos será 
divulgada nos próximos 
dias pela organização. Esta 
será a primeira participação 
do futsal pato-branquense 
no evento.

O Projeto Inspirando 
Gerações do Pato Futsal 
tem o Incentivo – Proespor-
te/ Governo do Estado do 
Paraná – Secretaria de Esta-
do da Educação e do Espor-
te – Paraná Esporte – Lei 
Estadual de Incentivo ao Es-
porte. (Assessoria)

Pato Futsal participa da 
Etapa Nacional da 
Copa Mundo do Futsal Sub-21

Elenco Sub-21 do Pato Futsal que vai disputar a competição

Mauricio Moreira
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FAÇA SUA PARTE.
LUGAR DE LIXO É NO LIXO.

Tem gente que joga todo tipo de lixo nos ralos e vasos sanitários.
É bituca de cigarro, fralda descartável, fio dental, óleo de cozinha, 
máscara, brinquedos, tudo. Isso pode fazer o esgoto voltar para
a própria casa ou causar um rompimento nas tubulações
da Sanepar e trazer um acréscimo para a conta de água.
Faça sua parte, lugar de lixo é no lixo.

Confiança 
da indústria 
atinge menor 
nível desde 
julho de 2020
Agência Brasil

O Índice de Confiança da In-
dústria (ICI), medido pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV), caiu 
1,7 ponto de fevereiro para mar-
ço deste ano. Essa foi a oitava que-
da consecutiva do indicador, que 
atingiu 95 pontos em uma esca-
la de 0 a 200 pontos, o menor pa-
tamar desde julho de 2020 (89,8 
pontos).

O Índice Situação Atual (ISA), 
que mede a confiança dos em-
presários de indústria brasilei-
ra no presente, recuou 1,1 pon-
to e foi para 97,4 pontos, menor 
valor desde julho de 2020 (89,1 
pontos).

O Índice de Expectativas (IE), 
que mede a confiança do empre-
sariado industrial em relação ao 
futuro, diminuiu 2,1 pontos, indo 
para 92,8 pontos, menor pata-
mar também desde julho de 2020 
(90,5 pontos). 

O Nível de Utilização da Capa-
cidade Instalada (Nuci) da indús-
tria avançou 0,3 ponto percentual 
em março, para 80,2%.

Assessoria
A crise na suinocultura ca-

tarinense levou milhares de pro-
dutores independentes à Praça 
Central de Braço do Norte, na ter-
ça-feira (29), durante uma mani-
festação nacional organizada pela 
Associação Catarinense de Cria-
dores de Suínos (ACCS). O protes-
to pacífico foi transmitido ao vivo 
pelas redes sociais e houve distri-
buição gratuita de 10 toneladas 
de carne suína à população.

Com cruzes, caixões e men-
ções aos diversos envolvidos na 
cadeia produtiva do setor, a ação 
tem o objetivo de chamar a aten-
ção sobre o alto custo de produ-
ção e a desvalorização do quilo 
do suíno vivo, além de mostrar 
a desvalorização do trabalha-
dor rural que não tem seu pro-
duto valorizado de forma justa. 
Além disso, a mobilização visa 
tornar pública a indiferença polí-
tica diante das demandas urgen-
tes do setor. 

Conforme levantamento da 
ACCS, o prejuízo atual do suino-
cultor independente passa dos R$ 
300 por animal vendido. Hoje, o 
preço pago pelo quilo do suíno 
vivo é de R$ 5 e o custo de pro-
dução passa dos R$ 8. Esse cená-

rio desesperador ocorre em meio 
aos recordes de exportação da 
carne suína e da lucratividade em 
ascensão das maiores agroindús-
trias do Brasil.

Losivanio Luiz de Lorenzi, 
presidente da ACCS, cobrou mais 
atitudes das autoridades com 
ações efetivas e urgentes para 
auxiliar na retomada do fôlego 
à atividade. “Apesar da suinocul-

tura estar em um bom momento 
nas exportações, gerando rique-
za para ao Brasil, por outro lado o 
suinocultor está quebrando den-
tro da granja. A situação está in-
sustentável. Nossos políticos pre-
cisam viabilizar os pleitos”, frisa.

As autoridades ressaltaram a 
qualidade da carne suína produzi-
da pelos catarinenses merece ser 
apreciada. Ressaltaram ainda que 

é preciso valorizar os produtores 
e incentivar o consumo de carne 
suína, facilmente adaptada nos 
pratos do dia a dia.

Adir Engel, secretário de 
Agricultura de Braço do Norte, 
diz “Não se trata apenas da so-
brevivência dos suinocultores, 
mas da população. Por isso ire-
mos levar este manifesto para 
onde for preciso, pois todos pre-
cisam ser alertados”.

Audiência em Brasília
Além de tentar mobilizar as 

autoridades catarinenses em tor-
no da causa, os suinocultores 
também alinham o agendamen-
to de uma audiência pública em 
Brasília para reunião com repre-
sentantes nacionais. Ainda não há 
data acordada para o encontro, 
mas a ideia principal é conseguir 
um caminho justo para manter os 
suinocultores independentes na 
atividade.

A ideia é envolver a bancada 
de deputados e senadores catari-
nenses na união de forças, além 
de buscar respostas junto ao Mi-
nistério da Agricultura e à pró-
pria presidência que, segundo os 
suinocultores, “precisa estender a 
mão neste momento”.

Suinocultores pedem socorro e distribuem 
10 toneladas de carne suína em Santa Catarina

Altos custos de produção e inviabilidade da atividade motivaram o protesto 
nacional pedindo medidas urgentes

 Divulgação
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